
La Secretaría de Salud de 
Veracruz en coordinación con 
el Ayuntamiento de Tihuatlán 
y el DIF Municipal invita 
a la población de cabecera 

y localidades aledañas a la 
"Jornada Integral de Salud", 
la cual se desarrollara en la 
unidad deportiva el próximo 
jueves 8 de junio.

La presidenta del DIF,  
Patricia Ortiz de Gómez, dijo 
que ese día de 8 de la mañana 
hasta las tres de la tarde se 
habrán de instalar varios 

módulos, donde se ofrecerá 
el servicio gratuito, además 
se entregaran aparatos 
funcionales y de movilidad. 
P.4A    

 

Se suicida de una 
ventana en Tuxpan

www.noreste.net noreste_netnoreste.net

D I A R I O  R E G I O NA L I N D E P E N D I E N T E

¿Quién pompó espectaculares? 
cuestiona Manuel Huerta P.5B

Llega recurso de "La Escuela es 
Nuestra" a Venustiano Carranza, 

Puebla P.8A

AMLO encabeza cónclave de 
‘corcholatas’ de Morena, este 

martes P.6B

ONU propone pacto mundial 
que regule desarrollo de la 
inteligencia artificial P.4B

Con motivo de la 
conmemoración del Día 
Mundial del Medio Ambiente, 
el Ayuntamiento de Poza 
Rica que encabeza el alcalde 
Fernando Remes Garza, 
convocó a una rueda de  
prensa, donde autoridades 
municipales reafirmaron el 
compromiso del Gobierno 
Municipal con el cuidado del 
entorno natural y la promoción 
de la conciencia ambiental.

Desde el auditorio “Rafael 
Hernández Ochoa”, en el 
Palacio Municipal, el Regidor 
Comisionado en Fomento 
Forestal, Ecología y Medio 
Ambiente, Celso Rogelio 
Quiroz Pulido, informó 
que, bajo la dirección del 
Presidente Municipal, se han 
estado realizando acciones 
encaminadas al mejoramiento 
de la imagen urbana  
P.3A

Argumentando que el 
servicio de taxis colectivos 
es un mal necesario para 
los ciudadanos, ruleteros 
solicitan "de manera 
voluntaria" a los usuarios 
el pago de 12 y 13 pesos de 
pasaje en este municipio, 
líderes de taxistas afirmaron 
que los taxistas no exigen 
este pago, sin embargo, 
reiteraron qué su tarifa de 
10 pesos ya no es sostenible. 

Ante la falta de rutas 
y corridas frecuentes de 
autobuses urbanos en 
algunas zonas de la ciudad, 
los taxis colectivos se  
han revelado como una 
opción de movilidad, que  
no está reglamentada y 
opera de forma ilegal en 
ciudades como Poza Rica, 
una situación reconocida 
por los mismos taxistas.  
P.3A

DIF Municipal invita a la Jornada 
Integral de Salud en Tihuatlán

Conmemoran 
Día Mundial 

del Medio 
Ambiente

No hay 
incremento al 
pasaje en PR

José Manuel Pozos Castro anunció el resultado de la licitación 
Pública Nacional de FIDE/SENER

Martes 06 
Junio.2023

Año 20,  Número 8076 
Poza Rica, Ver.                                                                                        

Precio $8.00P.1NR

En rueda de prensa y junto a todo el cabildo municipal, el alcalde José Manuel Pozos Castro anunció el resultado 
de la licitación Pública Nacional de FIDE/SENER para el suministro, instalación y puesta en operación de 
6,355 luminarios de alta eficiencia a base de diodos emisores de luz LED. El Lic. José Manuel Pozos Castro 

agradeció a la secretaria de Energía, Ing. Rocío Nahle por el respaldo brindado. Asimismo, al Gobernador Ing. 
Cuitláhuac García Jiménez, comentando que las y los tuxpeños están muy agradecidos porque contarán con 
alumbrado moderno, eficiente y sustentable. P.1B
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Miguel Guerra podría ser el nuevo Director de Salud

Trasciende cambios 
en dirección de salud 

del Ayuntamiento 

Mejor vinculación de 
empleo, fuera de la ciudad

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Ayer lunes trascendió 
la separación del 
cargo del Director 

de Salud, Alamilla Olguin, 
pero aunque todavía no se 
da a conocer la noticia de 
manera oficial, ya se habla 
de quien será el sucesor 
en el encargo, siendo el 
Cirujano Plástico, Miguel 
Guerra uno de los fuertes 
candidatos. 

El Cirujano Plástico 
pozarricense ya había 
sido contemplado para 
ocupar el cargo de Director 
de Salud al inicio de 
la administración, sin 
embargo, al final se elijo a 
Alamilla Olguin, ahora que 
el cargo está libre se espera 
que se nombre a quien 
ocupará el encargo. 

Miguel Guerra ya 
había presentado un 
proyecto de trabajo desde 
antes que iniciará la 
administración municipal, 
lo que lo posiciona como 
un importante aspirante 
a ocupar la dirección 
de Salud, pero serán las 
autoridades quienes hagan 
público el asunto.

De la separación 
de Abraham Alamilla 
Olguin no se ha  dado los 
pormenores, únicamente 
se sabe que la mañana de 
este lunes se le notificó de 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

La vinculación del 
empleo en este 
municipio aumentó 

a raíz de la pandemia, 
sin embargo, ahora 
son empresas foráneas 
quienes ofrecen trabajo a 
ciudadanos pozarricenses, 
pues aunque en esta ciudad 
si hay ofertas de trabajo, 
son más atractivas las qué 
se encuentran fuera.

De acuerdo con 
Irma Moncada García, 
Coordinadora Regional 
del Servicio Nacional del 
Empleo (SNE), luego de la 
pandemia por Coronavirus 
se vio un aumento en la 
cantidad de empresas qué 
reactivaron sus vacantes, 
sin embargo, la mayoría 
fueron foráneas. 

Explicó que la mayoría 
de las empresas provienen 
de Monterrey,  Coahuila 

manera oficial, pero hasta 
el momento las autoridades 
municipales no han 
emitido una versión oficial 

del caso. 
Por su parte el área de 

Salud del Ayuntamiento 
aseveró que todas las 

acciones de salud se 
realizarán con normalidad, 
tanto las brigadas de 
salud como de atención 

en primeros auxilios, 
seguirán su curso en tanto 
se designa a quien liberará 
la parte operativa.

e incluso de Tabasco, 
para el proyecto de Dos 
Bocas, en cada una de 
las convocatorias, estas 
contratan entre 20 y 50 
personas en varios estados 
de la República.

Aunque destacó que 
sea dentro o fuera de la 
región, la vinculación 
para el empleo va en 
aumento, esto pese a que la 
mayoría de las vacantes se 
ofrecen fuera de la ciudad 
e incluso fuera del país, lo 
importante, dijo, es que los 
buscadores de empleo se 
vean beneficiados.

Será el próximo 21 de 
junio, cuando se realice 
una feria del empleo en el 
municipio de Papantla, en 
esta se espera una buena 
oferta de vacantes, los 
interesados deberán llevar 
su solicitud de empleo, 
CURP e identificación 
oficial, para poder acceder 
a los empleos.



No hay incremento al pasaje 
en PR, es "aportación 

voluntaria", juran taxistas 

Conmemoran 
Día Mundial del 
Medio Ambiente

Autoridades municipales 

Ayuntamiento fortalece compromiso para que “Poza Rica Viva Bella”
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Con motivo de la 
conmemoración del 
Día Mundial del Medio 

Ambiente, el Ayuntamiento 
de Poza Rica que encabeza 
el alcalde Fernando Remes 
Garza, convocó a una rueda 
de prensa, donde autoridades 
municipales reafirmaron el 
compromiso del Gobierno 
Municipal con el cuidado 
del entorno natural y la 
promoción de la conciencia 
ambiental.

Desde el auditorio “Rafael 
Hernández Ochoa”, en el 
Palacio Municipal, el Regidor 
Comisionado en Fomento 
Forestal, Ecología y Medio 
Ambiente, Celso Rogelio 
Quiroz Pulido, informó 
que, bajo la dirección del 
Presidente Municipal, 
se han estado realizando 

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

Argumentando que 
el servicio de taxis 
colectivos es un mal 

necesario para los ciudadanos, 
ruleteros solicitan "de manera 
voluntaria" a los usuarios el 
pago de 12 y 13 pesos de pasaje 
en este municipio, líderes de 
taxistas afirmaron que los 
taxistas no exigen este pago, 
sin embargo, reiteraron qué 

acciones encaminadas al 
mejoramiento de la imagen 
urbana y la protección del 
entorno, para beneficio de 
generaciones presentes y 
futuras.

Por su parte, el director 
del ramo enfatizó la 
necesidad de la participación 
activa de la ciudadanía en 
acciones de preservación 
del medio ambiente, pues 
solo mediante la unidad 
es posible lograr que “Poza 
Rica Viva Bella”. Resaltó 
las diversas iniciativas y 
programas implementados 
por el Ayuntamiento, 
como jornadas de 
limpieza permanentes 
en afluentes de agua, 
recolección y disposición 
de residuos sólidos urbanos, 
reforestación en camellones 
centrales de bulevares, el 
plan preventivo contra 
inundaciones.

Con esta acción, el 
Ayuntamiento de Poza Rica 
se comprometió a seguir 

fortaleciendo las políticas 
y programas ambientales, 
promoviendo prácticas 

sustentables y dando pie a 
futuras colaboraciones entre 
el Gobierno, la sociedad 

civil y otras instituciones del 
municipio para enfrentar los 
desafíos ambientales.

su tarifa de 10 pesos ya no es 
sostenible. 

Ante la falta de rutas 
y corridas frecuentes de 
autobuses urbanos en 
algunas zonas de la ciudad, 
los taxis colectivos se han 
revelado como una opción 
de movilidad, que no está 
reglamentada y opera de 
forma ilegal en ciudades 
como Poza Rica, una 
situación reconocida por los 
mismos taxistas. 

Marco Antonio Trejo, 
presidente de la Coalición de 
Taxistas de Poza Rica, afirmó 
que el servicio colectivo no 
está reglamentado desde 
que inicio el uso de taxis  en 
esta ciudad, y por ello ha  
solicitado al Gobierno Estatal 
su anuencia, para poder 
regular su situación.

El líder de taxistas 
aseveró que, pese a que no 
dan un servicio legalizado, 
y a sabiendas qué no está 
autorizado un incremento al 
pasaje, solicitan a la población 
en general qué los apoye 
pagando una tarifa de 12 y 13 
pesos por persona.

Y aunque afirmó que 
los taxistas no exigen el 
incremento, ya que la 
aportación es voluntaria, 
"Los ciudadanos deben 
entrar en el tema de la 
compresión y entender que 
es por necesidad, y no una 
situación obligatoria", dijo 
Marco Antonio Trejo, 
quien defendió al gremio, 
reiterando que se respetan los 
descuentos a adultos mayores 
con su credencial actualizada 
del INAPAM.
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Tomas clandestinas un problema existente 

Jornada Integral de 
salud en Tihuatlán 

COMAT afortunadamente lo viene erradicando 

DIF Municipal invita a la población a los servicios que serán gratuitos

www.noreste.net 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Mientras que 
la Comisión 
Municipal de Agua 

de Tihuatlán (COMAT) suma 
esfuerzos para un servicio 
de calidad a la población, 
por otro lado persiste el 
alto porcentaje de tomas 
clandestinas tanto en sectores 
de cabecera municipal, como 
en la zona conurbada. El 
regidor 1° comisionado en 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

La Secretaría de Salud 
de Veracruz en 
coordinación con el 

Ayuntamiento de Tihuatlán 
y el DIF Municipal invitan 
a la población de cabecera 
y localidades aledañas a la 
"Jornada Integral de Salud", 
la cual se desarrollara en la 
unidad deportiva el próximo 
jueves 8 de junio.

La presidenta del DIF, 
Patricia Ortiz de Gómez, dijo 
que ese día de 8 de la mañana 
hasta las tres de la tarde se 
habrán de instalar varios 
módulos, donde se ofrecerá 
el servicio gratuito, además 
se entregaran aparatos 
funcionales y de movilidad. 

Desde estudios de 
mastografía, ultrasonido, 
servicio dental, análisis 
químicos, hasta la aplicación 
de la vacuna contra el 
Covid-19, primera dosis y 
refuerzo para mayores de 
18 años, papiloma humano, 
además de medicina general, 
nutrición, pediatría, entre 
otros beneficios podrán 
recibir la población que 
asista.

Al mismo tiempo se 
contempla un programa de 
pruebas rápidas de glucosa, 
tuberculosis, antígeno 
prostático y salud para 
mujeres embarazadas, 
todo con la confianza que 
habrá personal médico y 
enfermeras capacitadas en 
cada una de las atenciones 

que se apliquen.
Ortiz de Gómez  

manifestó también habrá 
un programa sobre la 
concientización de la 
violencia de género, 
planificación familiar, 
promoción de la vasectomía 
sin bisturí, cáncer 
cervicouterino, mamario, 
además de la lucha contra el 
dengue.

Concluyó, sin duda el 
gobierno del estado a través 
de la secretaría de salud 
realiza todo un esfuerzo en 
los 212 municipios por la 
salud de las familias, donde 
Tihuatlán está contemplado 
en la jornada integral 
prevista el próximo jueves 
en la Unidad Deportiva de 
cabecera.

agua potable, José Norberto 
Aguirre, destacó que este 
problema existe, pero a la 
vez se viene controlando, 
donde un porcentaje de las 
viviendas donde se detecta, 
los propietarios cumplen con 
el exhorto de regularización 
del servicio, mientras que 
otros de plano se niegan 
hacerlo.

“Con el recurso que se 
recauda de la Comisión 
Municipal del Agua, es 
beneficio para la adquisición 

del material que se requiere 
cuando se atienden fugas de 
agua, esto aunado al apoyo 
del alcalde Leobardo Gómez 
González, situación que 
reduce los tiempos”, aseguró.

Sin embargo la población 
está consciente de que la 
red de distribución del vital 
líquido que abarca desde la 
localidad de Zacate Colorado 
a cabecera, simplemente 
refleja un deterioro, de ahí 
las constantes fugas, las 
cuales afortunadamente 

algunas son reparadas en un 
día o dos, otras se tarda más 
por la carencia del material 
en la zona, aunque al final se 
resuelve.

Agregó, exhortando a los 
usuarios del servicio cumplir 
en menor plazo con el pago del 
recurso que les corresponde, 
ya que de esta forma se cuenta 
con el presupuesto suficiente 
para cualquier desperfecto 
que se presente en la red de 
distribución del agua en todo 
el municipio.
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JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

En el marco de la 
conmemoración de la 
libertad de expresión 

y prensa, la actual comuna 

Nos unimos a la pena que embarga a las Familias  
Martínez Patiño, Martínez Moreno, Martínez Munguía y 

Martínez Cedillo. 
Principalmente a sus hijos Jesús, Armando, Georgina  

y María de los Ángeles
Por el sensible fallecimiento de su amada madre:

Acaecida en la Ciudad de México el Sábado 03 de Junio del 2023 
Hacemos extensas nuestras condolencias y que su familia encuentre 

pronta resignación y consuelo para sus corazones. 

Julio César Domínguez Canales
Y

Silvia Buis Gibb

Sra. María Magdalena J. Patiño Vda. De Martínez 

Xalapa, Veracruz a 06 de Junio de 2023 

DESCANSE EN PAZ

Un privilegio la libertad de expresión 
El edil, expuso que es 

un verdadero derecho que 
permite alzar nuestra voz, 
participar en debates y 
contribuir activamente al 
desarrollo de la comunidad, 
por lo que conmemorar 
la libertad de expresión y 
prensa, es también celebrar la 
lucha de hombres y mujeres 
que lograron consagrar la 
constitución, las garantías 
que toda persona tiene para 
manifestar sus ideas, en forma 
oral, escrita o incluso artística 
sobre cualquier materia y 
dispone también la obligación 
del estado de proteger dichos 
derechos.

“Debemos ser conscientes 
de esta realidad y valorar el 
privilegio que tenemos que 
vivir en una sociedad que la 
promueve, en nuestras manos 
está el futuro de la libertad de 
expresión y prensa, cada uno 

de nosotros tiene el poder y 
la responsabilidad de proveer 
un ambiente en el que este 
derecho sea respetado y 
valorado, como dijo Voltaire; 
No comparto lo que dices, pero 
defenderé hasta la muerte 
tu derecho a decirlo para mí, 
esa es la verdadera esencia 
de la libertad de expresión”, 
concluyó el edil.

Al término de esta 
participación, el regidor 
primero entregó un 
reconocimiento a directivos 
de esta institución, por la 
participación del cuadro 
folklórico, la conducción del 
programa efectuado por el 
alumno de tercer grado, grupo 
A, del turno vespertino, Jairo 
Oswaldo Arjona Marín, así 
como de la escolta oficial, 
ganadoras del secundo lugar 
del concurso de escoltas a 
nivel primaria del sector 22.

que preside Leobardo Gómez 
González, a través de los 
ediles y alumnos de la escuela 
primaria María Echazarreti 
Díaz, turno vespertino, 
llevaron a cabo el acto cívico, 
evocando un privilegio de 

expresar los derechos de todo 
ciudadano.

En representación del 
alcalde Leobardo Gómez, 
el regidor primero, José 
Norberto Aguirre Orellán, 
fue quien pronunció el 

discurso oficial, el cual resaló 
la fecha del 7 de junio, como el 
día de la libertad de expresión 
y de prensa, misma que se 
encuentra contemplada en el 
artículo 19 de la declaración 
de los derechos humanos, 
aprobada por la Organización 
de las Naciones Unidas 
(ONU), en 1948 y promulgado 
en 1951, así como del pacto 
internacional de los derechos 
civiles y políticos, que entró el 
vigor en 1975.

Agregó que la garantía 
de la libertad de expresión y 
prensa, también establecida 
en los artículos 6 y 7 de la 
constitución, es un pilar 
fundamental de toda la 
democracia que brinda la 
oportunidad de expresar 
las ideas, opiniones y 
pensamientos, sin temor a 
represalias. 
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Tras la verdad

Retomado de El Financiero por su buen humor
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Delfina

Ni con trampas 
Morena pudo arrasar 

electoralmente

JUAN JAVIER GÓMEZ CAZARÍN

HÉCTOR PARRA RODRÍGUEZ 

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

La emoción que se vivió 
ayer en el Estado de 
México se parece 

mucho a lo que nosotras y 
nosotros vivimos en el 2018. 
Creo que para veracruzanas 
y veracruzanos fue una 
especie de recuerdo 
revivido de cuando aquí 
nos pusimos las pilas para 
sacudimos a los Duartes y 
a los Yunes y empezamos a 
escribir una nueva historia 
para nuestra tierra.

Sin duda, lo de ayer 
es un logro histórico del 
pueblo mexiquense, cuya 
celebración y entusiasmo 
compartimos y al que 
pronosticamos una etapa 
de auténtico bienestar, de 
renovación del ejercicio 
público y de verdadera 
transformación, que estará 
a cargo de una mujer 
ejemplar como la maestra 
Delfina Gómez Álvarez.

Pero al ser la entidad  
más poblada de la 
República, lo que ocurre 
en el Estado de México no 

Conociendo las 
“ m a r r u l l e r í a s 
electorales” de los 

morenistas, no les alcanzó 
para alcanzar los triunfos 
en los Estados de México y 
Coahuila.

En Coahuila solo les 
quedan lamentos, quejas y 
mentiras. Mario Delgado 
se dolió de que hackearon 
su línea telefónica ¿Cómo 
se logró comunicarse 
telefónicamente sin 
problema alguno? ¿Por qué 
no dio de baja de inmediato 
el número de su línea, la 
denuncia urgente? No, nada 
de eso, solo la queja ¿Por eso 
perdieron en Coahuila?

Ni la suma de los votos 
de los aliados les hubiera 
alcanzado para ganar. Por 
eso las quejas de costumbre. 
Obligaron al PT y al Verde 
a retirar su apoyo a los 
candidatos de esos partidos, 
para que los coahuilenses 
votaran por Guadiana 
y nada, no les hicieron 
caso, perdió la elección el 
empresario.

Mario Delgado también 
se quejó de la supuesta 
desaparición de 27 
zacatecanos que fueron a 
operar electoralmente en 
Coahuila. Pero no hubo 
denuncia alguna de la 
supuesta “desaparición”. 
Era urgente y nada. 
Solo atinó a culpar a las 
autoridades municipales 
de la “desaparición”. 
La mediatización de la 
mentira. Además ¿Qué 
hacían los zacatecanos 
en ese estado? ¿Qué 
operaban electoralmente? 
¿Compra de votos, acarreos, 
amenazas? ¿Qué diablos 
hacían? Las mentiras para 
ocultar las verdades.

La elección en el Estado 
de Coahuila perdida por la 
coalición de hecho del PT, 
Verde y Morena. Nada les 
funcionó. El candidato de 
lo peor. Solo falta faltan los 
cómputos para oficializar el 
triunfo y la derrota. Además, 
jugaron las elecciones para 
las diputaciones locales y 
de eso nada se comenta ni 
se sabe.

El “chillón de Guadiana” 
reconoció su derrota y 
la llamó “elección de 
Estado”. Otra manera de 
justificar su contundente 
derrota en las urnas; hasta 
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ellos, los morenistas, se 
dividieron en 3 con sus 
aliados. Simplemente los 
coahuilenses no lo quieren. 
Punto.

En el Estado de México, 
fue otra cosa.

Morena y Delfina 
Gómez, la maestra de la 
estafa a los trabajadores de 
Texcoco, a las finanzas de la 
Secretaría de Educación y el 
fraude a los libros de texto, 
adelantaron la entrada 
a la contienda electoral. 
Rompieron todas las reglas; 
el organismo electoral no le 
canceló el registro, así que 
la dejaron participar con 
meses de anticipación.

Delfina, sin 
contrincante que le hiciera 
sombra, inició campaña. No 
fue hasta que la coalición 
o alianza electoral Ve 
Por México, se puso de 
acuerdo para designar 
a Alejandra del Moral. 
Delfina ya adelantaba 

en las preferencias de las 
“encuestas”, muchas de 
ellas amañadas, otras no 
tanto, lo cierto que Delfina, 
abanderada de Morena, 
habiendo comenzado 
ilegalmente antes estaba 
mejor posicionada 
mediáticamente.

Iniciados los plazos 
de las precampañas y 
campañas, Alejandra del 
Moral fue disminuyendo 
la distancia entre ambas 
candidatas hasta alcanzarla 
en las encuestas. Encuestas 
que, si fueron verdaderas 
científicamente, dan un 
margen de error del más, 
menos, siempre de varios 
puntos. Así que el triunfo 
en las encuestas quedaba 
en “empate técnico”. 
La elección de ayer era 
la verdadera encuesta 
ciudadana.

Morena trabajó con 
movilizadores y compra de 
votos, dada su experiencia 

y costumbre para 
“agandallar” los triunfos; 
además de las amenazas a 
los electores de perder los 
beneficios económicos de 
los programas sociales si 
ganaba Alejandra. Varias 
personas fueron detenidas. 
La FEPADE depende de 
AMLO, así que ya se sabe 
el resultado: no hubo delito 
alguno. Sí puede suceder 
lo contrario en contra de 
operadores de la alianza 
electoral Va Por México.

Hasta entrada la noche 
se darán los resultados 
del conteo rápido que 
suele ser muy preciso. 
Así que hoy lunes nos 
levantaremos sabiendo 
la tendencia del conteo 
rápido (PREP). Aunque 
el INE ya lo adelantó, 
dijeron los morenistas, 
Martha Guerrero 
Sánchez, la dirigente de 
Morena, cuando que, es 
responsabilidad del Ople 

de México; 10, 447 votos 
de diferencia, dijeron y 
defienden los números; 
aunque Martha asegura que 
fueron como 2 millones de 
votos la diferencia. Faltan 
los recursos legales que 
seguramente vendrán.

Seguramente ambos 
contendientes harán 
impugnaciones en muchas 
casillas para defender el 
“triunfo” que cantan ambas 
candidatas y sus equipos.

Luego vendrán los 
cómputos distritales, más 
impugnaciones según 
pierdan en los distritos. 
Posteriormente vendrá 
el cómputo estatal, la 
calificación de la elección 
y la entrega de la constancia 
de mayoría a la ganadora. 
Falta trecho por recorrer.

Morena será la más 
escandalosa, siguiendo 
el ejemplo o la táctica de 
AMLO, nunca reconocer 
las derrotas, ni contando 
voto por voto. Más de 16 
años de haber perdido 
la elección con Felipe 
Calderón y sigue con la 
cantaleta del robo de su 
triunfo, cuando realmente 
perdió. Lo mismo con Peña 
Nieto, aunque en este caso 
no fue tan estridente su 
“lloriqueo”, los números 
fueron más amplios en su 
derrota. Su queja del fraude 
cuando pierde, cuando él 
es quien comete infinidad 
de delitos. No ha pisado la 

cárcel gracias al sistema 
que lo ha perdonado y 
protegido. Ahora son las 
consecuencias, se empeña 
en destruir al país.

Veremos si no 
implementan en algunos 
distritos la apertura de 
paquetes electorales para 
el conteo del voto por voto. 
Eso retrasará el resultado 
definitivo.

Por lo pronto, ambas 
contendientes se dicen 
ganadoras. Esperemos el 
final. Alfredo del Mazo 
se quedó con los brazos 
cruzados, tal vez espere 
una embajada al término 
de su mandato como otros 
de sus excompañeros 
gobernadores.

Oficialmente, nada 
para nadie en el Estado 
de México. No olvidemos 
aquel dicho: “caballo que 
alcanza gana”. Así que, todo 
indica que la ganadora en la 
elección fue Alejandra del 
Moral, aunque, legalmente 
habrá que esperar a la 
declaratoria oficial.

Lo bueno que el INE 
de Guadalupe Taddei no 
tiene nada que ver en los 
cómputos, de lo contrario 
simplemente le daría el 
triunfo a su compañera de 
partido. Pero no es así. La 
atribución legal es del Ople 
del Estado de México y sus 
órganos que lo constituyen.

Esta es opinión personal 
del columnista

necesariamente se queda 
dentro de sus fronteras.

La jornada de ayer 
en tierras mexiquenses 
reverbera en todo el país 
con buenas noticias y 
buenos presagios para el 
rumbo de México.

El triunfo de Delfina 
y del pueblo del Estado de 
México nos indica la inercia 
favorable para la 4T a menos 
de un año de la batalla por 
la consolidación del futuro 
de la Nación y, en Veracruz, 
de nuestro Estado.

La elección del 2024 
será el 2 de junio, por lo 
que estamos en una cuenta 
regresiva que ya no se mide 
en años, sino en 11 meses 
y 28 días. Y todas y todos 
sabemos lo rápido que pasa 
el tiempo. 363 días se pasan 
volando y es difícil que 
algo modifique la decisión 
popular de profundizar los 
cambios empezados por el 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador.

El otro mensaje que 

manda la llegada de  
Delfina como primera 
gobernadora del Estado de 
México es, justamente, que 
estos son los tiempos de las 
mujeres.

Que la tendencia por 
elegir a mujeres capaces, 
comprometidas y honestas 
de la 4T es una señal de 
lo que podemos esperar 
para el país y para nuestro 
Estado. Mujeres de talento 
y resultados que encabezan 
las preferencias del pueblo 
elector.

Conste que yo lo 
vengo diciendo desde 
hace tiempo: vienen a 
gobernarnos mujeres y, 
con ellas, vienen cosas 
buenas para consolidar 
los resultados de Andrés 
Manuel y Cuitláhuac.

En México y en 
Veracruz, volveremos a 
hacer historia.

*Diputado local. 
Presidente de la Junta de 
Coordinación Política del 
Congreso del Estado.
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Neto García reconoce unión de esfuerzo de Gobiernos de la 4T.

Para 18 instituciones de Venustiano Carranza 

Llega recurso de  
"La Escuela es Nuestra"

REDACCIÓN NORESTE        
Venustiano Carranza, Puebla  

El alcalde Ernesto García 
Rodríguez acompañado 
del director regional de 

los programas federales de 
Bienestar, Hermilo Gómez 
Castillo, realizaron la entrega 
de tarjetas del programa “La 
Escuela es Nuestra” (LEEN) 
con el que se benefician 
18 escuelas, de las cuales 9 
recibieron $200 mil pesos, 6 
recibieron $250 mil pesos y 3 
escuelas $600 mil pesos.

En este sentido, el 
presidente municipal Ernesto 
García Rodríguez manifestó 
que este logro es resultado 
de la suma de esfuerzos, del 
trabajo mano a mano con las 
instituciones educativas, y 
padres de familia que están 
confiando en los Gobiernos 
de la Cuarta Transformación.

En esta entrega realizada, 
en Villa Lázaro Cárdenas, 
también fueron beneficiadas 
cinco escuelas del municipio 
de Jalpan.

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

4 11 15 20 24

2 5 13 21 25

---
137

2,857
21,330

------
$2,262.58

$57.93
$10.00

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º
2º
3º
4º
5º

14
13
12
11
10

TOTALES

------
16

305
2,594
13,604

BARCELONA F

LEIPZIG

R. SOCIEDAD

CELTA

REIMS

MIAMI

NY R. BULLS

WOLFSBURG F

FRANKFURT

SEVILLA

BARCELONA

MONTPELLIER

DC UNITED

ORLANDO

V-L-L-E-E-L-L-L-V-V-L-E-E-L

L-L-L-L-V-V-V

LOS ANGELES

ATLANTE

MALLORCA

VILLARREAL

VALLADOLID

OSASUNA

MAN. CITY

NIZA

BRAGA

CRUZEIRO

AMERICA MG

GENK

AKHMAT

GALATASARAY

LEON

TAPATIO

RAYO VALLEC

ATL. MADRID

GETAFE

GIRONA

MAN. UNITED

LYON

PORTO

AT. MINEIRO

CORINTHIANS

ANTWERP

KRASNODAR

FENERBAHCE

------
$93,803.77
$4,305.74
$506.26
$110.32

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º 7

TOTAL A REPARTIR

1,164 $2,682.19

4
316

6,236
40,078

$65,446.36
$781.27
$43.55
$10.00

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

loterianacional.gob.mx

Sorteos y concurso celebrados el lunes 5 de junio de 2023

SORTEO NO. 9857

24,324 $688,779.47

16,519 $5’628,142.74

$3’122,069.16

SORTEO NO. 9858

46,634 $1’181,024.56

$10
PESOS

Resultados del concurso
No. 2179

BOLSA GARANTIZADA PRÓXIMO
CONCURSO

LOCAL EMPATE VISITA

LOCAL EMPATE VISITA

26 MILLONES

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

1

2

3

4

5

6

7

1

2

3

4

5

6

7

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14- - - - - - - - - - - - -

1 2 3 4 5 6 7- - - - - -

$15
PESOS

$5
PESOS

10,171 $840,625.84

7,326 $313,697.65

6,912

6 8 2 2 3

2 0 4 9 4

5 0 3 8 4

5 4 2 0 1

9 3 7 0 1

$245,330.17

7,282 $320,962.73

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

SORTEO NO. 30649

SORTEO NO. 30648

SORTEO NO. 30650

SORTEO NO. 30651

SORTEO NO. 30652

El nuevo adicional
de tu sorteo favorito

MULTI
PLICADOR

SÍ NO

SÍ NO

SÍ NO

SÍ NO

SÍ NO

MULTI
PLICADOR

MULTI
PLICADOR

MULTI
PLICADOR

MULTI
PLICADOR

Sigue la transmisión en vivo de los sorteos a través de nuestro sitio www.loterianacional.gob.mx y en nuestras redes 
sociales oficiales:      loterianacional.electronicos,      @LN_electronicos y       Lotería Nacional Sorteos Electrónicos. Para 

mayor información, consulte el reverso de su boleto o volante. Si hubiera alguna diferencia entre los resultados 

publicados y los oficiales estos últimos prevalecerán. Si desea tener una agencia de Lotería Nacional comuníquese al 

5554820000 ext. 5400, 5402 y 5491 o contáctenos por correo electrónico en agencias@loterianacional.gob.mx. Solicitudes 

de información y atención al público a las extensiones de 5434 a la 5443.

12,610 $1’318,867.94 

Cabe mencionar que 
este programa promueve la 
participación de la comunidad 
escolar con la conformación 
de los CEAP, para que decidan 
sobre los recursos destinados 
a dignificar las condiciones 
de los espacios educativos 
públicos en beneficio de 
niñas, niños y adolescentes. 

Además, atiende planteles 
públicos de educación básica, 
de nivel inicial, preescolar, 
primaria y secundaria, 
priorizando aquellos ubicados 
en localidades con alta 
marginación o rezago social, 
que presentan carencia de 
servicios básicos o mayor 
abandono escolar.
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“Iluminamos Tuxpan, 
transformamos Tuxpan”: alcalde 

José Manuel Pozos Castro

En lunes cívico conmemoran el 
Día Mundial del Medio Ambiente

SEV recomienda universidades 
particulares a quienes no queden en la UV 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

En rueda de prensa y 
junto a todo el cabildo 
municipal, el alcalde 

José Manuel Pozos Castro 
anunció el resultado de la 
licitación Pública Nacional 
de FIDE/SENER para el 
suministro, instalación y 
puesta en operación de 6,355 
luminarios de alta eficiencia 
a base de diodos emisores de 
luz LED.

El Lic. José Manuel 
Pozos Castro agradeció a la 
secretaria de Energía, Ing. 
Rocío Nahle por el respaldo 
brindado. Asimismo, al 
Gobernador Ing. Cuitláhuac 
García Jiménez, comentando 
que las y los tuxpeños están 
muy agradecidos porque 
contarán con alumbrado 
moderno, eficiente y 
sustentable.

Informó que fueron 5 las 
empresas que participaron 
en la licitación, resultando 
ganadora Manufacturera de 
Reactores S.A. de C.V.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz

Ayer en la mañana 
en la Plaza Cívica, el 
Gobierno de Tuxpan 

llevó a cabo el lunes cívico en el 
marco de la conmemoración 
por el Día Mundial del Medio 
Ambiente.

Participaron autoridades 
municipales, navales y 
militares, así como alumnos y 
personal docente del Colegio 
“Alma de México”. 

El acto estuvo encabezado 
por el Prof. Jorge Arturo García 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz

Ante el gran número 
de estudiantes que no 
logran ingresar a la 

Universidad Veracruzana, el 
subsecretario de Educación 
Media Superior y Superior 
de la Secretaría de Educación 
de Veracruz, Jorge Miguel 
Uscanga, recomendó que 
opten por los institutos 
tecnológicos, la Universidad 
Popular Autónoma de 
Veracruz (UPAV) el Colegio 
de Veracruz (COLVER), LA 
Universidad Pedagógica 
Nacional o la Universidad 
Pedagógica Veracruzana e 
incluso las universidades 

Se dijo satisfecho de 
que tanto FIDE, como 
SENER evaluaron con 
honestidad, compromiso y 
transparencia a las empresas 
y sus propuestas, asegurando 
para Tuxpan, iluminación 
de calidad y de avanzada 
tecnología.

Explicó que el contrato 
incluye el suministro, 
instalación y puesta 
en operación de 6,355 
luminarios de alta eficiencia; 

de los cuales 5,128 serán  
un remplazo de los existentes 
y 1,277 serán agregados  
para lograr un Tuxpan 
iluminado.

También los trabajos de 
instalación de tierra física 
de los nuevos luminarios, 
así como el suministro e 
instalación de 1,243 postes 
metálicos y 4 mil 119 brazos 
metálicos.

Los trabajos se realizarán 
en 96 lugares, abarcando 

avenidas y colonias de la 
zona urbana.  

“Este es el resultado del 
trabajo coordinado de los 3 
niveles de gobierno”

Informó que a la brevedad 
sostendrá una reunión con 
personal de FIDE, así como 
con la empresa encargada 
del proyecto, para que los 

trabajos inicien cuanto 
antes.

“Un Tuxpan 
iluminado, es un Tuxpan 
Transformado”.

Robles, director de Educación, 
en representación del alcalde 
José Manuel Pozos Castro; el 
Capitán de Corbeta Arturo 
David Lendeche Cancino, en 
representación de la Fuerza 
Naval del Golfo; el subteniente 
de Infantería Joel Valdez 
Ramos, en representación de la 
19ª Zona Militar; el suboficial 
Alonso Aguilar Ramírez, de la 
171 Compañía de la Guardia 
Nacional. 

De la misma manera, la 
síndica única Mtra. Beatriz 
Piña Vergara; el regidor 
comisionado en Educación, 

Prof. Luis Demetrio López 
Marín; la regidora Maryanela 
Monroy Flores; Marisol 
Miquelajauregui Guzmán, 
directora de Museos y 
Bibliotecas; el Lic. Juan Carpio 
Isidro, de la Delegación 
Regional de la SEV en Tuxpan; 
y el Prof. Antonio Azael Galicia 
Hernández, del Colegio “Alma 
de México”. 

Alumnos de quinto grado 
de primaria expusieron las 
efemérides de la semana; 
estudiantes del sexto grado 
recitaron la poesía coral “Al 
Medio Ambiente”, de la 
autoría de Marco Antonio 
Rodríguez Sequeiros; y 
pronunciaron un discurso 
acerca de la importancia del 
Medio Ambiente. 

Al acto cívico también 
asistieron padres de familia; 
directores y coordinadores 
de área del Ayuntamiento; 
y elementos del 39 Batallón 
de Infantería, Secretaría de 
Marina Armada de México, 
Guardia Nacional, Policía 
Municipal, Protección Civil y 
Bomberos.

privadas que hay en la entidad. 
"Lo resalto:También están 

las particulares federales y 
estatales". 

Aunque son cerca de 30 
mil los aspirantes a estudiar 
en la UV que se quedan fuera, 
dijo "que todos tienen un lugar 
seguro para continuar sus 
estudios".

Mencionó también 
al Consorcio Clavijero 
con carreras técnicas para 
universitarios que incluso 
trabajan.

"Siempre hay una 
alternativa, insisto, si la 
Universidad Veracruzana fuera 
su primer alternativa, escojan 
8, 10, 15 más alternativas". 

Recomendó a los 

estudiantes incluso a los 
aspirantes a ingresar al 
bachillerato a no limitarse con 
una sola escuela y que saquen 
ficha en otras más :

"Es lo que siempre les 
decimos: no escojan una, 
escojan ocho, escojan diez 
opciones, es amplio el sistema 
educativo". 

Justificó que es la falta 
de espacios en los planteles 
lo que hace que no sean 
aceptados todos los estudiantes 
solicitantes: 

"Siempre hay límites 
físicos de las instituciones  
de educación y por eso 
queremos que tengan una 

amplia oferta y sepan otras 
opciones ". 

Este lunes la Dirección de 
Educación Media Superior y 
Superior realizó la Expo Feria 
de este sistema educativo en la 
ciudad de Xalapa como parte 
de la promoción de la oferta de 
educación en el estado.
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La última vez que el mundo se detuvo 
fue hace un par de años, nadie estaba 
preparado para enfrentar lo que vivimos. 

En mi caso particular todo comenzó a inicios 
del 2020, justo cuando el puente por el 
aniversario luctuoso de un personaje ilustre 
de la historia de México se celebraba; fue 
sin duda el puente más largo que habíamos 
experimentado como sociedad.

Me gustaría decir que esta narración será 
sobre lo que aprendimos y logramos como 
sociedad, que hablare sobre como salimos 
adelante a pesar de las circunstancias, pero 
nada más lejos de la realidad.

Ya habían pasado tres años desde que 
oficialmente termino la pandemia más 
agresiva que habíamos vivido. La humanidad 
estaba confiada después de manejar una crisis 
sanitaria tan severa, poco a poco fuimos 
volviendo a la normalidad, aunque fue 
inevitable que adoptáramos algunas medidas 
de manera permanente.

Fue un cuatro de agosto del 2026 cuando 
se tuvo el primer indicio de que se calificaría 
como la mayor catástrofe humanitaria de la 
humanidad. Reino Unido fue la nación que 
comenzó a sufrir los estragos de un virus 
que había estado aprendiendo de su huésped 
durante más de cinco años. 

Este patógeno había aprendido a aislarse 
en el cuerpo humano y permanecer inactivo 
mientras recopilaba información de los 
fármacos con los que interactuaba. El día 
que decidió salir de su hibernación al menos 
cien casos con dificultad para respirar fueron 
detectados por toda Inglaterra. No tardó en 
aparecer en el resto de los países. 

En los medios de comunicación 
sensacionalistas se escuchaba títulos como 
“La venganza del COVID”, “La revancha de 
la pandemia”, entre otros más. Nos sentíamos 
preparados para enfrentarnos nuevamente 
a una enfermedad como esa, los países por 
todo el mundo iniciaron los protocolos 
desarrollados años atrás y mejoraron los 
errores en el pasado.

Todo fue inútil ante un virus que ya 
estaba dentro de sus ciudadanos esperando el 
momento de activarse. La humanidad resistió 
un año entero con bajas poco significativas 
hasta de un momento a otro las muertes en 
todo el mundo superaban por mucho los 
nacimientos. 

Poco a poco la humanidad se fue 
mermando hasta que solo habían sobrevivido 
aquellos cuyos cuerpos resultaron inmunes a 
este microrganismo.  Eso solo significaba que 
en algún momento todo estaría en paz. 

Sin que nadie lo supiera la última persona 
con Covid murió; pero la humanidad no pudo 
recuperase, después de tanto tiempo ante este 
virus nadie se había percatado que la última 
persona nacida en la tierra tenia, un año cinco 
meses y tres días.

No hubo más nacimientos después de él. 
Los Seres Humanos se extinguieron 

cincuenta años después del último nacimiento.

Jesús A. Menrod

La especie humana era mi 
favorita, hasta que me causó 

daños emocionales. Ahora pagan 
las consecuencias, llamándolo 

“cambio climático”. 

Cambios

La Revancha
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REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz  

Como cada lunes el 
gobierno municipal 
que dirige Miguel 

Ángel Uribe Toral en 
coordinación con la 
dirección municipal de 
educación y la Escuela 
Primaria Profesor “Alberto 
García Soto”, tuvieron el 

REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz  

En el marco de la 
celebración del Día 
Mundial del Océano, el 

gobierno municipal que dirige 
Miguel Ángel Uribe Toral, 
a través de la Secretaría del 
Medio Ambiente (SEDEMA) 
invitan a la población al 
programa "Limpia tu Playa".

La cita es el próximo jueves 
8 de junio a las 8:00 horas en 
la Playa de Barra de Cazones, 
para que juntos limpiemos 

Ayuntamiento de Cazones 
realiza Acto Cívico 

Limpiemos las playas y celebremos 
el “Día Mundial del Océano”

honor de realizar el acto 
cívico en la explanada de 
palacio municipal, donde  
el personal administrativo  
del plantel educativo, 
padres de familia, alumnos 
y autoridades municipales 
conmemoraron el Día 
Mundial del Medio 
Ambiente.

Cabe hacer mención que 
el cuerpo edilicio  agradeció 

al personal administrativo 
y a los alumnos de la Escuela 
Primaria “Alberto García 
Soto”, por el desarrollo 
de los honores a nuestra 
enseña tricolor.

De igual forma por 
la participación de las 
distintas direcciones 
municipales, personal de 
empleados municipales 
sindicalizados y de 

confianza, así como 
personal de seguridad 

pública municipal, quienes 
dieron mayor realce a este 

acto cívico en el municipio 
de Cazones.

nuestras playas y salvemos 
nuestro océano, así lo expresó 
y afirmó el alcalde de Cazones.

La invitación es para 
todos para que creemos una 
cultura de participación social 
en torno al desarrollo del 
municipio, donde prestadores 
de servicios turísticos y 
organizaciones civiles 
también se sumarán a esta 
gran estrategia. 

Uribe Toral mencionó que 
le llena de orgullo trabajar 
para un mejor bienestar de la 
población.
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AGENCIAS 
Estados Unidos

El secretario general 
de la ONU, António 
Guterres, propuso un 

pacto mundial para gestionar 
las tecnologías digitales, 
incluido el rápido avance 
de la inteligencia artificial 
(IA), que según advierte la 
organización puede traer 
amenazas difíciles de 
controlar.

Guterres, que en 2021 
puso sobre la mesa la idea de 
un Pacto Digital Mundial que 
ya abogaba por promover la 
regulación de la IA, detalló 
en un documento de unas 30 
páginas sus ideas sobre cómo 
hacerlo.

La intención de Naciones 
Unidas es que gobiernos, 
sector privado y la sociedad 
civil puedan adoptar ese 
gran acuerdo en septiembre 
de 2024, durante la llamada 
Cumbre del Futuro convocada 
por la organización.

Aunque el Pacto Digital 
Mundial que propone 
Guterres es muy amplio, uno 
de sus ejes más destacados es 
el de la inteligencia artificial, 

AGENCIAS 
Estados Unidos

El propietario de la 
aeronave que se estrelló 
este domingo cerca de 

Washington DC (EE.UU.) 
después de que aviones de las 
Fuerzas Armadas intentaran 
establecer contacto con el 
piloto sin éxito, dijo hoy a 
varios medios que su familia 
iba a bordo.

La Administración 
Federal de Aviación de EE.UU. 
(FAA, por sus siglas en inglés) 
está investigando las causas 
que llevaron a que la aeronave 
privada de la marca Cessna 
se estrellara alrededor de las 
15:30 h local (19.30 GMT) en 
una “zona montañosa” cerca 
de Montebello, en Virginia.

Según The New York 
Times, el avión estaba 
registrado a nombre de la 
empresa Encore Motors of 
Melbourne y su propietario, 

AGENCIAS 
Florida

La gran masa de sargazo que 
se extiende desde África 
occidental hasta el Golfo 

de México, que en abril pasado 
presentaba una anchura de 5 
mil millas (8 mil kilómetros), 
se ha reducido en general un 
15 por ciento en mayo pasado, 
una “disminución para esta 
época del año que nunca antes 
había ocurrido“, informaron 
los científicos.

Expertos del Laboratorio 
de Oceanografía Óptica de 
la Universidad de Florida 
(UF), constataron una “fuerte 
disminución”, casi la mitad, 
en el Atlántico oriental de 
marzo a abril, y una reducción 
de nuevo a la mitad de abril a 

ONU propone pacto mundial 
que regule desarrollo de la 

inteligencia artificial

Propietario de avión estrellado 
cerca de Washington dice que 

su familia iba a bordo

Comunidad científica extrañada por 
reducción de sargazo en el Atlántico

sobre todo después de los 
rápidos avances que se han 
visto en los últimos meses.

“Estamos empezando a 
darnos cuenta de la escala de 
su potencial disruptivo, tanto 
positivo como negativo, pero 
aún tenemos que unirnos para 
considerar los problemas y 
colaborar en la identificación 
de riesgos y formas ágiles 
de mitigarlos”, explica el 
diplomático portugués.

Guterres, en un discurso 
este lunes, destacó que 
recientemente se ha superado 
un “umbral digital, con el uso 
generalizado de IA generativa 
en la forma de ChatGPT y 
muchas otras aplicaciones”, 
una tecnología que tendrá un 
gran impacto, pero que no está 
claro que vaya a ser bueno.

“La perspectiva de un 
mayor progreso tecnológico 
ahora plantea a menudo más 
miedo que esperanza. Incluso 
aquellos que han desarrollado 
IA y que se beneficiarían más 
de ella han expresado una 
profunda preocupación y 
pedido, incluso suplicado, 
acciones para su gobernanza”, 
recalcó.

Guterres considera 

necesario asegurar que el 
diseño y uso de la IA sea 
transparente, seguro y que 
esté bajo un control de 
humanos a los que se puedan 
pedir cuentas, así que apuesta 
por combinar guías y normas 
internacionales, marcos 
regulatorios nacionales 
y estándares técnicos en 
un marco que facilite una 
gestión “ágil” de estas nuevas 
tecnologías.

Las recetas que propone, 
en general, buscan 
la cooperación entre 
autoridades y la industria y 
evitan leyes y regulaciones.

Así, entre las acciones 
que plantea aparecen la 
puesta en marcha urgente de 
un trabajo de investigación 
junto a las empresas para 
asegurar que los sistemas 
de IA sean seguros y que se 
alineen con valores humanos 
o el establecimiento de un 
grupo asesor de alto nivel 
con expertos que se reúnan 
regularmente para abordar 
estas cuestiones.

Además, pide a los 
Gobiernos que pacten con 
la industria unas directrices 
que guíen el desarrollo de la 

inteligencia artificial o que 
lleguen a compromisos para 
reforzar la transparencia e 
incluir equipos de derechos 
humanos y ética en este 
trabajo.

Guterres, por último, llama 
a considerar “prohibiciones 

al uso de aplicaciones de 
tecnología cuyo potencial o 
impacto no pueda justificarse 
bajo la ley internacional de 
derechos humanos”, aunque 
no especifica cuáles.

Ya desde hace años, el 
secretario general viene 

advirtiendo por ejemplo 
del riesgo que plantean las 
llamadas armas autónomas, 
sistemas militares guiados 
por inteligencia artificial que 
pueden tomar sus propias 
decisiones a la hora de lanzar 
un ataque.

John Rumpel, de 75 años, dijo 
al diario que a bordo iban su 
hija, una nieta de 2 años y su 
niñera, que volvían a su casa 
en East Hampton (Nueva 
York) tras una visita familiar 
en Carolina del Norte.

La FAA dijo que el 
avión tenía como destino 
el aeropuerto MacArthur 
en Long Island, el área del 
estado de Nueva York donde 
se ubica East Hampton, y 
que había salido de la ciudad 
de Elizabethton, en el estado 
de Tennessee, vecino de 
Carolina del Norte, al sur del 
país.

Rumpel también declaró 
a The Washington Post que 
estaba en contacto con la FAA, 
afirmó que su “familia entera” 
iba en el avión y lamentó que 
“nadie podría sobrevivir” 
dada la velocidad de descenso 
antes de estrellarse.

La policía estatal de 
Virginia dijo al canal local 

WFXR este domingo por 
la noche que las tareas de 
búsqueda estaban en marcha, 
pero había malas condiciones 
meteorológicas.

El avión sobrevoló 
Washington y Virginia y fue 
interceptado por aviones de 
combate F-16, que volaron 
a velocidades supersónicas 
y emplearon bengalas para 
llamar la atención del piloto 
sin que este respondiera, 
informó el Comando de 
Defensa Aeroespacial de 
Norteamérica (NORAD, en 
inglés).

El estruendo supersónico 
de los aviones de combate 
llamó la atención de 
los residentes del área 
metropolitana de Washington 
DC, pero las autoridades 
comunicaron poco después 
que no había una amenaza 
activa y que el ruido procedía 
de un vuelo “autorizado por el 
Departamento de Defensa”.

mayo pasado.
Los científicos de la UF 

investigan en estos momentos 
las razones y causas de esta 
reducción, un fenómeno nunca 
antes ocurrido en esta época 
del año en el “Gran Cinturón 
de Sargazo del Atlántico” 
(GASB, en inglés) desde 2011, la 
mayor floración de macroalgas 
en el mundo.

No obstante, la cantidad de 
sargazo aumentó ligeramente 
en el Atlántico centro-
occidental (CWA, en inglés) 
y el Golfo de México (GoM), 
pero disminuyó ligeramente 
en el Mar Caribe (CS), señaló 
recientemente la UF en un 
boletín.

En comparación con el 
mismo mes de 2011 a 2022, 
la cantidad en estas regiones 

sigue siendo alta, ya sea en 
el percentil 50 por ciento 
superior o en el percentil 25 
por ciento superior.

La masa de sargazo en el 
Atlántico centro-occidental 
“ha continuado moviéndose 
hacia el oeste con las corrientes 
y los vientos predominantes”, 
mientras que en aguas del 
Caribe, la mayor parte del 
sargazo se encontraba en las 
Antillas Menores y a lo largo 
de las costas del sur de la isla 
de La Española (República 
Dominicana y Haití), Jamaica, 
Puerto Rico y a lo largo de la 
costa del Caribe mexicano.

También se ha venido 
observando la presencia 
continua de “agregaciones 
de sargazo” en el Estrecho de 
Florida y se ha dejado sentir su 

impacto en las costas de este 
estado.

De hecho, muchos jóvenes 
de todo EE.UU. que en estas 
vacaciones de primavera, 
el llamado “spring break”, 
llegaron a las playas de Florida 
se encontraron con la presencia 
de la tóxica marea roja, sobre 
todo en zonas del sur de la costa 
oeste.

De cara al futuro, debido 
a la “fuerte disminución 
inesperada” en el Atlántico 
oriental y la cantidad 
relativamente estable en otros 
lugares, resulta difícil predecir 
si la cantidad de sargazo en 
las regiones individuales 
aumentará o disminuirá, 
aunque la cantidad “seguirá 
siendo relativamente alta en 
comparación con los valores 

históricos”.
Una excepción puede ser 

el Golfo de México, donde “es 
probable que la cantidad de 
sargazo disminuya en junio”, 
lo que debería ser una buena 
noticia para los residentes en 
los Cayos de Florida y la costa 
este de este estado.

Sin embargo, los impactos 
de los eventos de “varamiento” 
de sargazo continuarán 
sintiéndose a lo largo de 
algunas de las regiones costeras 
de Mar Caribe y el Golfo de 
México.

El “gran cinturón de 

sargazo del Atlántico” 
sobrepasaba en abril las 13 
millones de toneladas de peso, 
estableciendo un récord para 
esta época del año, según los 
científicos de la USF.

Según el boletín del 
laboratorio de esta universidad, 
basado en su Sistema de 
Vigilancia de Sargazo por 
Satélites (SAWS, en inglés), la 
enorme floración de masas de 
algas marinas de unos 8 mil 
kilómetros se desplazaba por 
el Atlántico y enfilaba hacia la 
costa del Golfo de México en 
Florida.



REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

Atender al interés 
superior de la niñez 
y adolescencia y 

considerar la opinión de las 
niñas, niños y adolescentes 
en cualquier decisión que 
les afecte son algunos de 
los ejes principales de la 
iniciativa que reforma 
y adiciona diversas 
disposiciones del Código 
Civil del estado, presentada 
por la diputada Ana Miriam 
Ferráez Centeno en la 
Quinta Sesión Ordinaria 
del Segundo Período 
Ordinario del Segundo Año 
de Ejercicio Constitucional.

Esta iniciativa, en lo 
referente al artículo 14, 
propone la adición de la 
mención del artículo cuarto 
de la Constitución Política 
de los Estados Unidos 
Mexicanos con la finalidad 
de que las controversias 
judiciales de orden civil y 
familiar se resuelvan bajo la 
protección más amplia.

Asimismo, en el 
artículo 139, se busca 
la no configuración del 
concubinato de dos personas 
antes de cumplir dieciocho 
años, es decir, que las niñas, 
niños y adolescentes no 
sean sometidos a este tipo 
de figuras jurídicas de 
carácter civil. 

En lo relacionado al 
artículo 254 Ter, la iniciativa 
plantea que por violencia 
familiar se entienda no 
solo aquel acto u omisión 
intencional, dirigido a 
dominar, someter, controlar 
o agredir física, verbal, 
psicoemocional, económica 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

El delegado de los 
programas federales del 
Bienestar en Veracruz, 

Manuel Huerta Ladron de 
Guevara pidió que se investigue 
el financiamiento de la imagen 
de los aspirantes a candidaturas 
para el procedimiento electoral 
del próximo año. 

"¿Quién pompó 
espectaculares?

He estado viendo 
espectaculares de dulce, chile 
y sal, de todos sabores y colores, 
que investiguen ahí, quién 
pompó" dijo este lunes en rueda 
de prensa. 

Sin mencionar a los 
candidatos, partidos o 
personajes políticos, lamentó 
que quieran venderse "como si 
fueran Coca Colas o Sabritas, 
pura chatarra, pues es lo que 
son" dijo.

En contraste, pidió que se 
observe a quien trabaja con la 
gente y quien está abajo, a ras 
de suelo, "Eso lo está viendo 
la gente" dijo en alusión a su 
función de delegado de los 
programas sociales. 

Sobre el destape que le hizo 
el ex alcalde de Minatitlán  
para ser candidato de Morena 
a la gubernatura de Veracruz, 
Manuel Huerta Ladrón de 
Guevara insistió: "Yo no estoy 
tapado, yo estoy gordito pero 
por otras cosas. Agradezco a 
quienes hablan bien de mí".
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Presenta Ana Miriam Ferráez Centeno iniciativa para reformar y adicionar el Código Civil del estado.

Más medidas de 
protección a menores de 
edad, propone Diputada

¿Quién pompó espectaculares? 
cuestiona Manuel Huerta 

o sexualmente, sino que 
también se contemple  
como violencia familiar 
aquellos tipos de violencia 
previstos en las hipótesis 
contenidas en la Ley de 
Acceso de las Mujeres 
a una Vida Libre de 
Violencia y en la Ley de los 
Derechos de Niñas, Niños 
y Adolescentes, ambas 
del estado de Veracruz 
de Ignacio de da Llave, 
realizados dentro o fuera 
del domicilio familiar.

Por lo que toca al 
artículo 345, plantea que, 
en lo relativo al depósito 
de menores, a la guarda y 
custodia de niñas, niños 
y adolescentes o al dictar 
medidas cautelares, 
el juez resolverá lo 
conducente considerando 
principalmente el bien 
superior de la niñez y 
adolescencia.

La actualización al 
artículo 346 propone que 
quien ejerza la custodia 
debe procurar respeto y 
acercamiento constante de 
niñas, niños y adolescentes 
con el otro ascendiente que 
también ejerza la patria 
potestad, con la salvedad 
de que existan elementos 
suficientes y comprobables 
donde se ponga en riesgo a 
los menores.

En lo concerniente al 
artículo 373, plantea la 
corrección de una remisión 
en el articulado referente 
a la fracción segunda, así 
como que en todos los 
casos en que el órgano 
jurisdiccional decida sobre 
la pérdida de la patria 
potestad deberá considerar 
el interés superior de la 

niñez y adolescencia.
Además, en relación con 

el artículo 373 Bis, propone 
limitar la patria potestad 
cuando existan conductas 
de violencia familiar, 
mismas que se encuentran 
previstas en los artículos 
254 Ter y 254 Quater,  
así como cuando y conforme 
al interés superior de la 
niñez y adolescencia, la 
limitación genere mayores 
beneficios y una amplitud 
en el ejercicio y disfrute de 

derechos a los menores.
Con la adición de dos 

fracciones al artículo 376, se 
busca el cumplimiento de 
las convivencias decretadas 
por las autoridades 
competentes en la materia, 
así como las pactadas 
en los convenios que se 
encuentren aprobados 
judicialmente.

De aprobarse esta 
iniciativa, finalizó la 
legisladora, “observaremos 
el cumplimiento de los 

Objetivos de Desarrollo 
Sostenible, con la finalidad 
de poner fin al maltrato, 
la explotación, la trata 
y todas las formas de 
violencia y tortura contra 
los niños. La Agenda 2030 
situó a la dignidad de la 
infancia y su derecho a 
vivir sin temor ni violencia 
como una prioridad en la 
agenda internacional de 
desarrollo”.

La Iniciativa con 
Proyecto de Decreto 

por el que se reforman y 
adicionan diversas 
disposiciones del Código 
Civil del estado, a la que 
se adhirieron el Grupo 
Legislativo de Morena, 
la diputada Tania María 
Cruz Mejía y el diputado 
José Luis Tehuintle 
Xocua, fue turnada a las 
comisiones permanentes 
unidas de Justicia y Puntos 
Constitucionales y de 
Derechos de la Niñez y la 
Familia.
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Nearshoring elevaría PIB en 
los próximos seis años: CEEG

IMSS reporta 42.6 mil empleos, en mayo

AMLO encabeza 
cónclave de ‘corcholatas’ 

de Morena, este martes

AGENCIAS  
Ciudad de México

Durante mayo la 
creación de empleos 
ascendió a 42 mil 618 

nuevos puestos de trabajo.
El Instituto Mexicano del 

Seguro Social (IMSS) detalló 
que se trata del segundo 
mayor aumento de los 
últimos 16 años en periodos 
iguales.

Con el dato de mayo 
suman 490 mil 13 nuevos 
empleos en lo que va del año, 
de los cuales 708 por ciento 
son permanentes.

Los sectores económicos 
con el mayor crecimiento 
porcentual anual en 
puestos de trabajo son el 
de la construcción, con 9.4 
por ciento; transportes y 
comunicaciones con 6.2 por 
ciento, y el de comercio, con 
4.6 por ciento.

Por estados, Tabasco, 
Quintana Roo y Baja 
California Sur presentan 
aumentos anuales por arriba 
del 8 por ciento

AGENCIAS  
Ciudad de México

El presidente de México, 
Andrés Manuel López 
Obrador, se reunió con 

integrantes de Morena en el 
Centro Histórico en una cena 
organizada en el restaurante 
El Mayor, ubicado en la parte 
alta de la librería Porrúa.

Previamente, se dio a 
conocer que el mandatario 
mexicano había convocado 
a los integrantes de Morena 
para una cena en la que se 
reunirían los aspirantes 
presidenciales, gobernadores 
así como Delfina Gómez, 
candidata a la gubernatura 
del Estado de México.

Hasta el momento se 
desconoce el motivo de 
la reunión, aunque López 
Obrador adelantó que 
mañana hablará sobre el 
tema durante la conferencia 
matutina.

AGENCIAS  
Ciudad de México

México podría 
incrementar su 
Producto Interno 

Bruto (PIB) hasta 2.5 por ciento 
en los próximos seis años por 
el “nearshoring” y alcanzar 
niveles de inversión extranjera 
directa (IED) de hasta 50 mil 
millones de dólares, estimó el 
Consejo de Empresas Globales 
(Ceeg).

“El fenómeno de 
relocalización de inversiones 
(nearshoring) es una gran 
oportunidad, pero con una 
fecha de caducidad. Según 
nuestras estimaciones, México 
tiene una ventana no mayor a 
seis años”, señaló el Ceeg.

En cuanto al costo de 
oportunidad, el recién reelecto 
presidente del Consejo, 
Alberto de la Fuente, consideró 
que el flujo de inversiones 
extranjeras podría superar el 
máximo nivel alcanzado por 
el país en 2018, con 35 mil 
millones de dólares.

En este sentido, el líder 
de la organización integrada 

del Ceeg, la productividad 
laboral podría crecer entre 
un 15 por ciento y un 30 por 
ciento en México, en tanto 
que, a nivel regional, podría 
dispararse de un 5 por ciento 
a un 15 por ciento.

De la Fuente agregó 
que también se espera un 
crecimiento significativo 
de los empleos en el país y 
la región de Norteamérica, 
con la generación de entre 2 
y 4 millones de empleos para 
2030.

Para aprovechar la 
promesa del “nearshoring”, 
de la Fuente, quien también 
dirige a la petrolera Shell 
México, consideró necesario 
“resolver problemas 
complejos, cuellos de botella 
y deficiencias que demandan 
generosidad política y altura 
de miras, de forma trilateral”.

Además, dijo, “se requieren 
esfuerzos multilaterales y 
multisectoriales de inversión, 
infraestructura, integración 
y financiamiento para hacer 
crecer más México y a la 
región”.

El líder empresarial 

destacó que México es más 
estratégico que nunca para 
Norteamérica por su acceso 
preferencial al mercado 
estadounidense, una 
estabilidad macroeconómica, 
su amplio abanico de tratados 
de libre comercio.

Entre otros, mencionó 
competitivos costos de 
producción, población joven 
y altamente productiva, 
demanda regional, así como 
que sirve como puente con 
América Latina.

Además, el líder de las 
empresas globales en México 
resaltó el compromiso del 
mundo por alcanzar mayores 
niveles de descarbonización 
en el mundo hacia 2030.

Por lo que mencionó que 
elaborarán un documento 
de propuestas que podrían 
ayudar a la transición 
sustentable de toda la 
economía mexicana, donde 
una estrategia sostenible de 
largo plazo es crucial, misma 
que será presentada a todos los 
candidatos presidenciales que 
participarán en los comicios 
de 2024.

por las 62 grandes empresas 
globales con presencia en 
México previó que se alcance 
anualmente una IED mínima 
de 30 mil millones de dólares 
y de hasta 50 mil millones de 
dólares.

Esto, potenciaría un alza 
de entre 1.5 por ciento y 2 por 
ciento al PIB mexicano, según 

las estimaciones del Ceeg para 
los próximos años.

De acuerdo con el secretario 
de Hacienda y Crédito Público 
mexicano, Rogelio Ramírez de 
la O, el país cuenta con un piso 
mínimo de avance interanual 
de 2.3 por ciento, mientras que 
ha proyectado un crecimiento 
del 3 por ciento al finalizar el 

año.
Asimismo, las perspectivas 

del Consejo muestra la 
oportunidad de incrementarse 
la productividad laboral 
en el país y la región 
norteamericana debido a 
este mismo fenómeno del 
“nearshoring”.

De acuerdo con el análisis 
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APROVECHA 
NUESTRA PROMOCIÓN

PROMOCIÓN VÁLIDA HASTA EL 31 DE DICIEMBRE DE 2023.  APLICA ÚNICAMENTE PARA ANUNCIOS CLASIFICADOS.

PUBLICA 
AQUÍ TUS  

CLASIFICADOS

HAZ CRECER  
TU NEGOCIO

¡ANÚNCIATE  
CON NOSOTROS!

Pregunta por nuestros 
paquetes Publicitarios 

 
Tenemos el ideal a las 

necesidades de tu empresa

Contáctanos y uno  
de nuestros asesores  

te atenderá:  
Calle Cuba 307  

Col. 27 de Septiembre

Teléfono: 82 49444
publicidadnoreste@gmail.com

CALLE CUBA #307, COLONIA 27 SEPTIEMBRE
 POZA RICA, VER. TEL. 782-4-94-44

Activación y 
venta de cajas 

Android para ver 
televisión a 

través de internet; 

olvídate de pagos 
mensuales y sácale 

más provecho a 
tu internet. Más 

de 300 canales en 
vivo, más de 1000 
series y películas. 

Informes al 
782-151-8287

PALMAR, 
TIHUATLÁN

SE 
VENDE

TERRENO

INFORMES:
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oportunidad

9OO MTS  

CEL.7821289372

CONTRATA
ESPACIO

DISPONIBLE

Espacio 
disponible 
782 494 44

Espacio 
disponible 
782 494 44
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Precio $8.00

Bibliotecas municipales 
se alistan para las 

vacaciones de verano 

Reforestan áreas verdes 

Nuevo curso 
para obtener la 
licencia tipo A

Refuerzan vigilancia en escuelas 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Con el fin de seguir 
fomentando entre 
los niños y jóvenes 

la promoción a la lectura y 
actividades didácticas, se ha 
recibido el manual de los 
cursos de verano que se van 
a estar  llevando a cabo en 
las Bibliotecas Municipales,  
durante el próximo periodo 
de vacaciones.

El regidor comisionado 
en Bibliotecas Municipales, 
Eric Gibran Reyes Morales, 
mencionó que durante esta 
actividad se van a realizar 
cinco talleres, en los que 
destacan, paleta de colores, 
cariballescas, paradero 
literarios, melodías del cine, 
lecciones de un grillo, dos 
lobos y más y sumándonos al 
cambio.

Refirió que va a dialogar 
con las encargadas de las 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Elementos de la 
Policía Municipal se 
encuentran reforzando 

la seguridad y vigilancia en 
las diferentes escuelas de 
la ciudad, en atención a las 
llamadas de auxilio de los 
directores de esos planteles y 
padres de familia.

El comisario de esa 
corporación, Lic. José 
Miguel Santoyo Hernández, 
comentó  que es importante 
que la población no entre 
en pánico, pero también 
se deben de tomar las  
precauciones para evitar 
algún incidente que ponga 
en riesgo la salud de los 
estudiantes.

Dijo que se han reforzado 
las pláticas de prevención 
del delito en las escuelas y se 
involucra a padres de familia 
y maestros, con lo que se 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La Delegación de 
Transporte Público a 
cargo del Lic. Carlos 

Omar Canul Salazar,  
continúa con los cursos para 
la obtención de la licencia tipo 
A,  con el fin de capacitar a los 
solicitantes de dicha mica.

De acuerdo con el  
delegado de Transporte 
Público,  informó que dicho 
curso se va a llevar a cabo el 
próximo 12 de junio, en las 
instalaciones del auditorio del 
CONALEP Manuel Maples 
Arce a partir de las 9 de la 
mañana.

DELHY GALICIA 
Espinal, Veracruz  

Estudiantes del Colegio 
de Bachilleres del Estado 
de Veracruz (COBAEV), 

Plantel 27 y autoridades 
municipales reforestaron 
áreas verdes con motivo del 
Día Mundial del Medio 
Ambiente.

El alcalde,  Paulino Roberto 
Salinas Salgado, en compañía 
de su esposa, Viridiana Pérez 

bibliotecas municipales para 
que  se pongan en marcha 
las dos semanas de dichos 
talleres que se tienen que 
realizar en beneficio de los 
niños y jóvenes.

Comentó que el año 
pasado se tuvo una buena 

respuesta en las bibliotecas 
municipales y los 
pequeñines principalmente 
acudieron a  los talleres,  
por lo que se espera que este 
2023 se supere al anterior, 
por lo que las bibliotecas 
municipales de Pueblillo, 

Agua Dulce, Carrizal,  
San Pablo, Adolfo Ruiz 
Cortines y la cabecera 
municipal, ya se están 

alistando para lo que  
viene en el próximo receso 
escolar.

Dijo que el objetivo de 

esta actividad es fomentar 
entre los alumnos el hábito a 
la lectura y que se interesen 
más en dichas prácticas.

Patiño,  ediles María Ramos 
Pérez, Román Rivera López 
y Yadira Pérez Jiménez, así 
como alumnos y autoridades 
educativas del COBAEV,  se 
congregaron sobre el  bulevar 
Reforma, y se pusieron  a 
sembrar plantas de ornato.

El  alumno de sexto 
semestre, Gustavo Núñez 
García, al hacer uso de la 
voz señaló la importancia 
de concientizar el cuidado 
del medio ambiente, ya que 

la contaminación y tala de 
árboles está ciento un grave 
problema que impacta 
seriamente en la salud de los 
que habitamos en este planeta.

El estudiante del área de  
humanidades hizo hincapié 
en que actualmente se 
generan grandes cantidades 
de desechos que acaba en 
los arroyos, río y océanos, 
“sabemos que debemos tirar 
la basura en sus respectivos 
lugares, pero no hay depósitos 

en los espacios públicos, por 
eso invitamos a las autoridades 
a colocar más botes de basura 
y hacer conciencia en el 
reciclaje”, agregó.

Finalmente, el alcalde,  
Paulino Roberto Salinas 
Salgado,  señaló que se 
continuarán implementado 
políticas públicas para cuidar 
de la naturaleza, para que las 
nuevas generaciones puedan 
gozar y disfrutar de un espacio 
limpio y sano. 

Señalando que el costo 
del curso es de 253 pesos 
y  eso da  derecho a los 
trabajadores del volante  a 
contar con la licencia tipo 
A,  para mayor información 
pueden acudir a las oficinas 
de la  Delegación de 
Transporte Público, que 
se ubican sobre la calle 
Francisco Villa esquina con 
Camelia.

Por último comentó que 
los requisitos para licencia 
tipo A, es pago original 
del curso, (se solicita en 
Hacienda), copia del INE, 
copia de la licencia, (canje),  
copia de comprobante de 
domicilio, copia de CURP.

espera reducir los índices de 
delito, pero sobre todo, evitar 

la psicosis que se ha generado 
por los acontecimientos 

violentos de las últimas 
semanas.
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Del Clausura 2023 

AGENCIAS   
Ciudad de México

Con 573 goles en su haber

AGENCIAS                           
España 

Jorge Messi, padre y 
representante de Lionel, 
aseguró que al astro 

argentino “le gustaría” 
volver al Barcelona este 
verano, después de reunirse 
este lunes con el presidente 
de la entidad azulgrana, Joan 
Laporta.

El padre de Messi se 
desplazó hasta el domicilio 
de Laporta para hablar 
durante aproximadamente 
media hora del futuro de 
su hijo, que ha decidido no 
renovar por el París Saint-
Germain (PSG) y que cuenta 
con una millonaria oferta 
para jugar en Arabia Saudí.

Sin embargo, el padre 
de Messi confesó que lo 

La Final de la Liga Mx Femenil fue la fiesta que se 
esperaba, con un nuevo récord de asistencia y con 
dos equipos que se batieron en busca del título. 

Lo ganó el América Femenil porque es mejor equipo y 
porque tuvo más empaque. Un 2-1 sobre Pachuca que 
sella el segundo título de las Águilas.

Y es que América Femenil no salió a especular, dejó 
en el vestidor cualquier atisbo de exceso de confianza, 
porque si algo tuvieron las Tuzas en la fase regular fue 
una capacidad ofensiva que invitaba a tenerles en cuenta.

Pero Ángel Villacampa mandó un equipo que entró 
conectado, la mejor forma para meter contener a Pachuca 
era hacerlo ir contra su portería, para ello el entrenador 
azulcrema mandó de inicio a Kiana Palacios, Katty 
Martínez y Alison González, si las Tuzas presumían 
dinamita, las americanistas tenían el mismo calibre.

Katty ilumina el camino
Las Águilas salieron conectadas. Y si en el juego de ida 

Katty Martínez fue un factor determinante, en la vuelta 
pasó lo mismo. Al minuto 8 la delantera azulcrema ganó la 
posición y se lanzó para conectar con la cabeza un centro 
de Nicki Hernández, la pelota superó a la Esthefanny 
Barreras. Aún no se llegaban a los diez minutos y las de 
Copa ya tenía una mano sobre el trofeo.

Luego la lluvia impidió ver un mejor partido, pero 
se debe agradecer la entrega de ambos equipos, Águilas 
y Tuzas se fajaron, aunque es cierto que América mostró 
más empaque, fueron las que ejecutaron mejor su plan 
de juego y las que llevaron el partido al terreno que 
quisieron.

En defensa, tuvieron la capacidad para no darle 
espacios a Hermoso y Corral y si ellas no fluyen, las Tuzas 
generan poco futbol y eso derivó en una noche serena 
para Itzel González que solo fue exigida en un tiro débil 
de Marta Cox.

Aurelie sella la corona
En el segundo tiempo América impidió cualquier 

reacción de Pachuca, no tuvo ese toque de arrebato el 
equipo de Juan Carlos Cacho. Y si en el primer tiempo 
América le puso una mano al trofeo con un gol tempranero, 
repitió la dosis en los inicios del complemento.

Villacampa mandó a Sarah Luebbert, más vértigo 
para que las Tuzas no tomaran un aire de valentía. Pero 
fue un zapatazo de Aurelie Kaci lo que selló el título 

de las americanistas. La francesa tomó una pelota en la 
frontal del área y le pegó con la pierna izquierda, una 
raya imparable para Barreras. Al 58’, las Águilas estaban 
a nada de la gloria.

El resto del partido fue pura fiesta en las gradas, un 
público que cumplió y lograron imponer un nuevo 
récord de asistencia con 58,156 aficionados, la cifra más 
grande en el tiempo que tiene de existencia la Liga Mx 
Femenil. Y en el cierre, las Tuzas descontaron en el 85’ 
por conducto de Alice Soto.

América Femenil tiene su segunda estrella. En los 
tiempos donde el América varonil da pena, el equipo 
femenil pide paso, saca la bandera y la honra con orgullo, 
reclama credibilidad y lo hace llegando a las instancias 
donde tiene que estar. Las jugadoras americanistas y 
Ángel Villacampa sí están a la altura del Club América.

Papá de Messi 
confirma deseo 

de la ‘Pulga’ 
de volver al 
Barcelona

El sueco Zlatan 
Ibrahimovic se 
retira del futbol 
AGENCIAS                    
Italia

El sueco Zlatan 
Ibrahimovic desveló 
este domingo, en la 

ceremonia de despedida del 
Milan que tuvo lugar en el 
Giuseppe Meazza, que se 
retira del futbol.

«Ha llegado el momento 
de decir adiós al futbol, no a 
vosotros. Me habéis recibido 
con los brazos abiertos, seré 
milanista el resto de mi 
vida”, dijo desde el centro del 
campo de San Siro.

“La primera vez que 
estuve en el Milan me distéis 
alegría, la segunda vez me 
distéis amor. Agradezco a 
mi familia por su paciencia, 
luego a la segunda familia o a 
los jugadores y al entrenador 
con su cuerpo técnico. 
Gracias también a los 
directivos por la oportunidad 
que me han brindado”, 
indicó Ibrahimovic cuando 
se despidió de afición y 
compañeros.

“También les agradezco 
a los aficionados desde el 
fondo de mi corazón que me 
han recibido con los brazos 
abiertos. Seré un fanático del 
Milán de por vida”, añadió.

El futbolista sueco 
se retira del fútbol tras 

988 partidos y 573 goles 
repartidos en todos los clubes 
que ha estado y su selección.

Debutó en el Malmo 
sueco en 1999, desde donde 
dio el salto al Ajax neerlandés 
en 2001. Tras cuatro 
temporadas se marchó a 
Italia, donde militó en el 
Juventus (2004-2006) y en el 
Inter (2006-2009) antes de 
irse al Barcelona (2009-2010).

Volvió a Italia para 
iniciar su primera etapa en el 
Milan (2010-2012), aunque se 
marchó al PSG (2012-2016), al 
Manchester United (2016-18) 
y a los Ángeles Galaxy (2018-
2019) antes de cerrar el ciclo 
en el conjunto ‘rossonero’ 
con cuatro temporadas 
seguidas.

Ibrahimovic, que 
cumplirá 42 años en octubre, 
deja el futbol como un 
auténtico mito y tras un 
temporada en el Milan 
alejado de los focos, pero 
en la que su papel de figura 
trascendental en el vestuario 
fue impecable.

Siempre respetado, tanto 
por jugadores como por 
cuerpo técnico, el futbolista 
sueco lideró la histórica 
temporada pasada, la 2021-
22, al campeón del ‘Scudetto’ 
hasta lo más alto tras 13 años 
sin conseguir el título.

América 
Femenil, 

campeonas 

que le gustaría a la familia 
es volver a Barcelona, algo 
que pasa, en primer lugar, 
por que LaLiga apruebe 
el plan de viabilidad del 
club azulgrana para las dos 
próximas temporadas.

“No lo sé todavía” 
o “tenemos que hablar 
montones de cosas” 
respondió el padre de Messi 
cuando los periodistas le 
preguntaron si la vuelta del 
crack de Rosario podía darse 
prácticamente por hecha.

En cualquier caso, Jorge 
Messi, que dejó clara la 
intención de su hijo de 
regresar al Barça, adelantó 
que las negociaciones no 
se alargarán más de lo 
necesario y que la decisión 
final debería producirse “en 
breve”.
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Lobos Farmacia Paris se 
mete a los Sauces y gana

Bravas Independencia gana sin sudar

Colonia Cazones 
con buen resultado
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica,  Veracruz          

Las Bravas 
Independencia se 
encontrarían un 

“regalito” por parte de la 
escuadra de Casa Blanca 
Santa Emilia, en duelo 
que se tenía planeado para 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica,  Veracruz          

La colonia Cazones 
Amigos de Pepe Vargas 
lograron regresar a la 

senda del triunfo en el torneo 
master oro de la liga municipal 
de futbol de veteranos de 
Poza Rica al dar cuenta con 
números de 2-0 al derrotar 
como local a los Amigos de 
Lito en el campo deportivo 
Tata Grassi de Papantla.

Estos equipos tendrían un 
buen partido desde el saque 
inicial, logrando tejer varias 
jugadas de gol durante este 
primer tiempo, haciendo 
trabajar extra a la defensa de 
cada uno de ambos conjuntos, 
manteniéndose el cero en 
los primeros minutos del 
encuentro.

Leoncio Curiel fue el 
jugador que rompió el cero en 
este partido, al contar con la 
oportunidad por la vía penal 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica,, Veracruz

Los Lobos Farmacia 
Paris no se tentaron 
el corazón y lograron 

sumar los tres puntos en 
disputa en esta jornada de 
la categoría master especial 
en la liga municipal de 
futbol de veteranos de 
Poza Rica, venciendo con 
números finales de 2-0 a sus 
rivales en turno, el plantel 
de Bondojo la Carterita.

Este compromiso se 
llevó a cabo en el empastado 
de la colonia los Sauces, 
donde ambos cuadros 
saltarían a la cancha con 
sus mejores elementos para 
buscar los tantos necesarios 
y obtener el triunfo en este 
duelo, los campeones la 
Farmacia Paris, esperaba 
poder regresar a la senda 
del triunfo tras empatar en 
el encuentro anterior.

El equipo dirigido por 
Jesús Melo, sería quien 
tomaría las riendas de este 
compromiso, gracias a su 
buen medio campo donde 
enviarían varios latigazos al 
frente y buscando siempre 

TORNEO DEL ANDADOR IGNACIO DE LA LLAVE  
DE POZA RICA 

FUTBOL VARONIL 7 
NOCHES MAGICAS 

 
JORNADA 15 

MARTES 6 DE JUNIO 
19:00 SURESA VS AMIGOS DE ADELFO 

20:00 TAQUERIA LA MONARKA VS NECAXA MORELOS 
21:00 PLAN FC VS COLONIA MORELOS 

 
MIERCOLES 7 DE JUNIO 

18:00 IGNACIO DE LA LLAVE VS COMBINADO IGNACIO AMISTOSO 
19:00 AMIGOS DE AXEL VS CUERVOS LATINA 
20:00 IMPERIO FC VS KAWATZIN GUERREROS 

21:00 SAORI IGNACIO DE LA LLAVE VS TECOS DEL VADO 
 

JUEVES 8 DE JUNIO 
18:30 INFANTIL VS TIBURONES PR SUB10 

19:30 LOS DE SIEMPRE FC VS ITALIKA 2821 CHAPU 
20:30 GRANJAS VS GRANJAS JUVENIL 

jugar por las bandas para 
buscar aprovechar el juego 
aéreo que les caracteriza.

Los jugadores que 
terminaría por anotar para 
el conjunto farmacéutico 

en este partido fueron, 
Roberto Morales y “Moty” 
Pérez, quienes lograron 
horadar la red rival en 
este partido, colocando el 
difícil marcador de 2-0  

por superar para el  
conjunto de Bondojo, 
llevándose los tres puntos 
en disputa los campeones 
la Farmacia Paris en esta 
jornada.

de poner arriba a su equipo 
sobre el terreno de juego, 
anotando con gran maestría 
y colocando el 1-0 a favor del 
conjunto apoyado por Pepe 
Sisniega.

Mientras que el 2-0 

del conjunto de la colonia 
Cazones Amigos de Pepe 
Vargas llegaría en los botines 
de Bernardino Martínez 
quien también definiría 
con excelente disparo 
para aumentar los goles 

del cuadro local, colonia  
Cazones terminaría por 
llevarse los tres puntos en 
esta jornada, donde buscaran 
mantenerse en los primeros 
lugares de la tabla general en 
este certamen.

llevarse a cabo en el campo 
deportivo Gaviotas del 
fraccionamiento del mismo 
nombre, el cual no se llevaría 
a cabo.

Todo esto debido a que la 
red de una de las porterías 
de este escenario deportivo 
no se encontraba instalada, 
por lo cual, por reglamento 

platicado en la junta de la 
semana anterior, el equipo 
local perdería el encuentro 
de darse alguna situación 
similar, siendo esto avalado 
por el árbitro central 
designado.

Por lo cual, los tres puntos 
serian para las rojiblancas 
de las Bravas Independencia 

Raygoza en esta ocasión, 
sin sudar prácticamente 
el uniforme en este 
compromiso, logrando con 
esto regresar a la senda 
del triunfo tras la derrota 
anterior a manos de Doña 
Paz en este torneo de la liga de 
futbol femenil universitaria 
superación Poza Rica.
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Fans de Danna Paola la 'cancelan' 
por suspensión de conciertos

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Danna Paola es  
una de las estrellas 
pop más famosas 

de México actualmente, 
sin embargo, a pesar de 
que el público ha recibido 
bien su música y ella ha 
declarado en repetidas 
ocasiones lo mucho que 
ha trabajado por alcanzar 
el éxito en su carrera, las 
constantes cancelaciones 
comienzan a pasarle 
factura.

Y es que al parecer los 
fans de la intérprete de 
'Oye Pablo' ya se enojaron 
con la cantante por 
suspender conciertos, el 
último fue en Morelos, 
donde la gente aseguró 
que se quedó vestida y 
alborotada porque el 
anuncio de la suspensión 
se dio de un día a otro.

La famosa además 
hizo 'estallar' la paciencia 
de sus seguidores luego 
de que subiera fotos 
sobre un viaje en sus 
historias de Instagram, 
pues el argumento del 
comunicado donde se 
cancelaba el concierto 
fue una cuestión de 

Carín León se presentará el 
próximo domingo 11 de junio 
en la Feria de Corpus Christi 

Papantla 2023, es por ello que ya están 
a la venta los boletos para las mesas 
V.I.P, el costo es de 5 mil pesos para 
4 personas, mientras que la entrada 
general es totalmente gratuita, a 
partir de hoy se deberá revisar lugares 
disponibles en Tesorería Municipal.

AGENCIA   
Ciudad de México 

Uno de los festivales 
más importantes 
de México y de 

Latinoamérica, el festival 
Corona Capital está de 
regreso con una nueva 
edición y un increíble e 
imponente cartel. 

Y es que como ya es 
costumbre, en este festival 
veremos a aquellas 
bandas extranjeras que 
han escrito su nombre en 
letras de oro y para este 
año nombres como The 
Cure y el regreso de Blur 
encabezan el Corona. 

Para este 2023 el 
festival presentará tres 
días de auténtica fiesta en 
donde el público podrá 
disfrutar de músicos y 
bandas que aterrizarán en 
la Ciudad de México para 
deleitar con su talento. 

Tal y como algunas 
cuentas de Twitter lo 
anunciaban, esta edición 

Dan a conocer el 
cartel oficial de 

Corona Capital 2023
estará encabezada por 
grandes bandas como Blur, 
Pulp, The Cure, The Black 
Keys y The Chemical 
Brothers. 

¿Cuándo y dónde será el 
Corona Capital 2023?

Serán tres días los que  
el Corona Capital tome 
dentro de la Curva 4 del 
Autódromo Hermanos 
Rodríguez en la Ciudad 
de México. Así que ve 
apartando el viernes 17, 
sábado 18 y domingo 19 de 
noviembre de este 2023. 

Venta de Boletos
La venta de boletos 

para este gran festival que 
promete ser uno de los más 
exitosos del país se llevará 
a cabo el próximo 9 de 
junio en la venta exclusiva 
para clientes con tarjeta 
Citibanamex, con facilidad 
de pago de tres meses sin 
intereses. Asimismo, se 
espera que un día después 
la venta general se habilite 
a través de la plataforma 
Ticketmaster.

fuerza mayor, por lo que 
dichas imágenes molestaron 
demasiado a los fans, quienes 
relacionaron la suspensión 
con el paseo de la famosa.

Por ello es que 
comenzaron a comentar 
el último anuncio que 
hizo sobre su concierto en 
Cancún, e incluso invitaban 
a dejar de comprarle por lo 
que llamaron un falta de 
profesionalismo por parte de 
la también actriz.

"Que flojera Danna 

Paola deberías ser más 
profesional,te la pasas 
cancelando,la única 
cancelada vas a ser tu".

"En Veracruz nos 
quedamos vestidos y 
alborotados".

"No compren, les va a 
cancelar a última hora".

"Llevamos días esperando 
y cancelas un día antes! Que 
poca!".

"Habla mucho de 
una 'artista' el cancelar 
c o n s t a n t e m e n t e 

sus presentaciones. 
Mediocridad".

"Porque estas cancelando 
todo y no te pronuncias al 
respecto".

Hasta el momento Danna 
Paola no se ha pronunciado 
al respecto sobre estos 
comentarios que sus fans han 
emitido en sus redes sociales, 
sin embargo, no es un secreto 
que el Xt4s1s tour ha tenido 
diversas dificultades que 
han llevado a cancelar varias 
presentaciones.
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Murió Anna Shay, reconocida 
actriz de 'Bling Empire' 

Contra dos órdenes de aprehensión

AGENCIAS  
Ciudad de México 

La tarde de este 
lunes 5 de junio 
se pudo confirmar 

la inesperada muerte 
de Anna Shay, famosa 
actriz que apareció en 
el reality show Bling 
Empire.

La noticia fue dada 
a conocer mediante un 
comunicado lanzado 
por la familia en donde 
se dijo que la actriz 
murió a los 62 años de 
un infarto al corazón.

"Nos duele 
p r o f u n d a m e n t e 
anunciar que Anna 
Shay, una amorosa 
madre, abuela estrella 
carismática y nuestro 
rayo de sol más brillante 
ha fallecido a la edad 
temprana de 62 años a 
causa de un infarto", se 
leía en el comunicado.

Asimismo, dijeron 
que la echarán mucho 
de menos y que será 
recordada por sus 
buenos momentos que 
dejó en vida. 

"Anna nos enseñó 
lecciones muchas de 

vida sobre cómo no 
tomarnos las cosas tan 
a pecho y disfrutar 
lo bueno de la vida. 
Echaremos de menos 
su impacto en nuestras 
vidas pero nunca lo 
olvidaremos", finalizó.

¿Quién era Anna 
Shay?

Shay nació y 
creció en Japón, 
hijo del empresario 
e s t a d o u n i d e n s e 
Edward Shay y de Ai 
Oizumi Shay, mitad 
japonés y mitad ruso. Su 
padre fue el fundador 
del contratista de 
defensa global Pacific 
Architects and 
Engineers.

Shay se convirtió 
en una estrella en la 
serie de televisión de 
realidad de Netflix 
Bling Empire en 
2021. Actuó junto a 
Kane Lim, Gabriel y 
Christine Chiu, Kim 
Lee, Jaime Xie y otras 
socialités asiático-
americanas de Los 
Ángeles. El programa 
fue descrito a menudo 
como los "Crazy Rich 
Asians" de la vida real.

AGENCIAS  
Ciudad de México

El Tercer Tribunal 
Colegiado en Materia 
Penal rechazó 

amparar a la conductora 
de televisión Inés Gómez 
Mont, quien buscaba 
echar abajo dos órdenes de 
aprehensión libradas en 
su contra por su presunta 
responsabilidad en el 
delito de defraudación 
fiscal equiparable, por 
omitir el pago del Impuesto 
Sobre la Renta (ISR) en los 
ejercicios fiscales de 2015 y 
2017.

Miguel Ángel Medécigo 
Rodríguez, magistrado del 
Tercer Tribunal Colegiado 
en Materia Penal, propuso 
negar la protección de la 
justicia en los dos amparos 
en revisión que interpuso 
la presentadora contra  
las sentencias que le 
negaron la protección de la 
justicia.

El magistrado ponente 
señaló que los dos 
mandamientos judiciales 
satisfacen los requisitos 
que establecen el artículo 
16 constitucional y 141 
del Código Nacional de 
Procedimientos Penales, 
referente a la necesidad 
de cautela. Afirmó que las 
órdenes de aprehensión 
cumplen con los requisitos 
en cuanto a la existencia 

Tribunal rechaza 
amparos a Inés 

Gómez Mont
de datos de pruebas y de que 
la quejosa presuntamente 
cometió los delitos.

Medécigo Rodríguez 
indicó que se tuvo acreditada 
la necesidad de cautela por 
el riesgo de sustracción de la 
justicia por parte Inés Gómez 
Mont. Además porque no 
existe dato que permita 
suponer que la quejosa obtuvo 
ingresos no declarados como 
asimilados al salario.

Los magistrados 
Humberto Manuel Román 
Franco y Ricardo Ojeda 
Bohorquez apoyaron las 
propuestas de ratificar las 
sentencias que negaron 
amparar a la presentadora de 
televisión.

Una de las órdenes fue 
girada el 27 de octubre de 
2021, por José Rivas González, 
juez de control del Centro de 
Justicia Penal Federal con 
sede en el Reclusorio Norte.

En la imputación la 
Fiscalía General de la 
República (FGR) señaló que 
Gómez Mont posiblemente 
en su declaración anual 
del Impuesto Sobre la 
Renta del ejercicio fiscal, 
correspondiente al 2017, 
reportó ingresos acumulables 
menores a los realmente 
obtenidos.

El fiscal agregó que 
la quejosa declaró que 
había obtenido ingresos 
acumulables por 3 millones 
264 mil 293 pesos; sin 

embargo, la autoridad 
fiscalizadora determinó que 
los obtuvo por 13 millones 
640 mil 706 pesos, por lo 
que dejó de pagar el referido 
impuesto por 3 millones 631 
mil 745 pesos.

El otro caso está 
relacionado con la orden 
de captura librada el 29 de 
octubre de 2021, por Marco 
Antonio Fuerte Tapia, juez 
de control del Centro de 
Justicia Penal Federal en 
el Reclusorio Norte, por la 
supuesta omisión del pago 
del ISR durante el ejercicio 
fiscal de 2015, por 4 millones 
536 mil 783 pesos.

¿Qué pasa si detienen a 
Inés Gómez Mont?

Cabe mencionar 
que contra Inés Gómez 
existen cuatro órdenes 
de aprehensión: tres por 
presuntos delitos fiscales 
y una por delincuencia 
organizada y operaciones 
con recursos de procedencia 
ilícita.

En caso de ser detenida 
tendrá que ser ingresada a 
prisión, porque el delito de 
delincuencia organizada 
amerita prisión preventiva 
oficiosa. También está 
vigente la ficha roja que 
emitió Interpol para solicitar 
su captura a los más de 190 
países miembros de esta 
organización, petición que se 
realizó por una solicitud de 
FGR.



ARTURO ESPINOZA 
Emiliano Zapata 

Un muerto, cuatro 
heridos y daños 
materiales cuantiosos 

fueron el saldo de un choque 
entre un auto y un taxi en 
la carretera Las Trancas-
Coatepec, a la altura del 
municipio de Emiliano 
Zapata.

El accidente se registró 
la mañana de este lunes, 
cuando automovilistas que 

ARTURO ESPINOZA 
Rafael Lucio, Veracruz  

Una pareja de 
motociclistas se 
encuentra grave 

tras chocar en la carretera 
Xalapa-Perote, a la altura del 
municipio de Rafael Lucio; 
paramédicos del grupo 
Rescate Escorpión atendieron 
a los agraviados.

El accidente se registró la 
tarde de este lunes, cuando 
automovilistas que circulaban 
sobre la citada carretera se 
percataron que la altura de la 
desviación a San Miguel, un 
par de motociclistas había 
chocado contra un taxi.

Los testigos pidieron 
auxilio número de 
emergencias 911, donde se 
canalizó el auxilio a la Policía 
Estatal y paramédicos del 
grupo Rescate Escorpión.

Tras la llegada de los 
socorristas, éstos atendieron 

Un muerto y cuatro heridos 
en volcadura de auto y taxi 

en Emiliano Zapata 

Motociclistas graves tras chocar 
contra taxi en Rafael Lucio

Se suicida de 
una ventana 
en Tuxpan
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REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz

Joven mujer que 
a p a r e n t e m e n t e 
tenía problemas 

neurológicos terminó 
con su existencia 
ahorcándose dentro de 
su recámara; autoridades 
m i n i s t e r i a l e s 
realizaron las pesquisas 
correspondientes e 
integraron una carpeta 

de investigación.
Reportes indican que 

el drama se registró en 
la calle 7 oriente esquina  
con 2 sur, de la colonia 
Rafael Hernández Ochoa, 
de esta localidad y 
provocó la movilización 
de cuerpos de seguridad 
y de emergencia, pero 
nada pudieron hacer para 
salvarle la existencia.

Trascendió que la ahora 
extinta fue identificada 

como, Yesenia N., contaba 
con 26 años, era estudiante 
y padecía de problemas 
neurológicos,

El cuerpo de la 
infortunada mujer, fue 
localizada dentro de la 
recámara de su domicilio, 
justo en la entrada donde 
investigadores hallaron 
indicios suficientes para 
establecer que se trató de 
un suicidio.

Peritos criminalistas en 

coordinación con Policías 
Ministeriales realizaron 
la inspección ocular, 
determinando que la 
víctima habría utilizado un 
mecate de tendedero, para 
atar su cuello y amarrar el 
otro extremo a un barrote 
de la ventana.

Posterior a las 
diligencias el cadáver 
fue trasladado a las 
instalaciones del SEMEFO 
para la necropsia de ley.

circulaban sobre la citada 
carretera se percataron 
que dos vehículos habían  
chocado y había personas 
heridas, a la altura de la 
localidad Paso Ladrillo. 

Los testigos pidieron 
auxilio al número de 
emergencias 911, donde 
se canalizó el auxilio a  
elementos de la Policía 
Municipal y Protección Civil 
Municipal.

Tras la llegada de los 
socorristas, éstos confirmaron 

el deceso de una persona, 
siendo atendidas cuatro  
más que resultaron lesionadas.

La fuente indicó que 
los vehículos involucrados 
fueron un automóvil 
Chevrolet, tipo Spark, placas 
de circulación YFV846B, y 
un taxi Chevrolet, con sitio 
en Xalapa marcado con el 
número económico 8713.

El vehículo particular 
quedó volcado tras chocar 
contra el auto de alquiler, 
quedando sobre su costado 

derecho.
La zona fue acordonada 

y requerida la presencia del 
Ministerio Público, quien 
minutos más tarde acudió 
a tomar conocimiento del 
deceso.

Posteriormente la 
autoridad ordenaría el 
levantamiento y traslado del 
cadáver al Servicio Médico 
Forense.

Tránsito del Estado sería 
cargo de definir la situación 
legal de los involucrados.

a un hombre y una mujer 
quienes viajaban en una 
motocicleta la cual chocó 
contra el taxi Nissan, tipo 
March, color verde y blanco, 
con sitio en Xalapa.

Ambos motociclistas 
sufrieron fracturas graves en 
las piernas por lo que fueron 

trasladados, uno a la clínica 
del Seguro Social y otro al 
Centro de Alta Especialidad 
Médica Doctor Rafael Lucio.

Guardia Nacional División 
Carretera se haría cargo de 
las unidades accidentadas y 
definir la situación legal de los 
involucrados.
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Editorial

Asesinan a balazos 
a comerciante en 

Naolinco

Adulto mayor muere dentro de 
plaza comercial en Veracruz

David Agustín Jiménez Rojas, nuevo 
presidente del IVAI; es buscado por la FGE 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz     

Este lunes el consejero 
David Agustín Jiménez 
Rojas tomó protesta 

como nuevo presidente del 
Instituto Veracruzano de 
Acceso a la Información 
y Protección de Datos 
Personales (IVAI) por un 
periodo de tres años.

Luego de su protesta, 
dio a conocer que fue 
buscado en días pasados 
en las instalaciones de el 
IVAI, ubicadas en el centro 
de Xalapa, por la Policía 
Ministerial como supuesto 
"testigo" razón por la cual ya 
tramitó un amparo. 

El ex representante 
del partido Morena ange 
el Órgano Público Local 
Electoral dijo que no conoce 
la investigación de la que es 
parte, pues estaba ausente por 
incapacidad por COVID:

"En ese período vino 
personal de la Policía de 
Investigación (sic) para 
solicitar informes, de hecho 
no supieron comunicarme 
a bien, nada más me dijeron: 

ARTURO ESPINOZA 
Xalapa, Veracruz     

Una comerciante fue 
asesinada a balazos en 
el rostro en la localidad 

El Esquilón, municipio de 
Naolinco, donde los agresores 
lograron escapar.

El hecho se registró la 
noche de este lunes, cuando 
una llamada al número de 
emergencias 911 alertó que 
había una mujer herida de 
bala tras un atraco en un 
restaurante.

El apoyo fue canalizado 
a la Policía Municipal y 
Estatal, quienes a su arribo 
confirmaron el deceso de una 
mujer, al parecer dueña de 
un restaurante ubicado en la 
zona.

La fuente indicó que los 

agresores lograron escapar, 
siendo acordonada la zona 
y requerida la presencia del 
Ministerio Público.

Minutos después la 

autoridad tomó conocimiento 
del asesinato, ordenando 
levantamiento y traslado del 
cadáver al Servicio Médico 
Forense.

te vino a buscar la policía 
de Investigación, que te 
quieren llevar o algo así...Con 
mucho gusto voy a asistir a la 
Fiscalía, me voy a apersonar 
para conocer los elementos, 
aportar, coadyuvar con la 
autoridad ministerial. Es un 
derecho, pero sobre todo una 
obligación como ciudadano".

Cuestionado sobre el 
destino del IVAI, David 
Agustín Jiménez Rojas 
aseguró que  seguirá 
cumpliendo su función como 
órgano garante sin importar 

si se extingue el Instituto 
Nacional de Acceso a la 
Información: 

"Lo que hagan a nivel 
nacional no nos interesa. 
Nosotros estamos centrados 
en garantizar el derecho a la 
información y protección de 
los datos personales a nivel 
estado" dijo. 

Jiménez Rojas aseguró 
que no habrá despidos en el 
IVAI, pues se debe aprovechar 
la curva de aprendizaje de 
todos, incluso afirmó que 
como servidor público se ha 

pronunciado por el fomento 
del Servicio Profesional de 
Carrera.

Al concluir su encargo, 
Naldy Patricia Rodríguez 
Lagunes dijo que seguirá 
trabajando con honradez y 
cerca de la gente y acusó que 
fue víctima de violencia de 
género y destacó que deja 
resultados reales, claros 
e inobjetables, así como 
un trabajo responsable, 
administración eficiente, 
eficaz y transparente.

Subrayó que durante 
su periodo al frente del 
IVAI se abatió el rezago de 
más de 4 mil 500 quejas 
de la ciudadanía que se 
encontraban sin atender y 
que en lo que va de este año 
se han emitido 26 multas 
por incumplimiento en las 
determinaciones del Pleno 
del Instituto por un total de 
416 mil pesos, de la cuales han 
sido pagadas y transferidas 
por Finanzas cerca de 116 mil 
pesos. 

Asimismo, entre 2018 y 
2019 solo impusieron 3, pues 
la desidia e incumplimiento 
fue la constante.

Abundó que el 
acercamiento con las 
autoridades de los 394 
sujetos obligados ha sido 
permanente y constante, por 
lo que desde el 2022 y en este 
primer semestre del 2023, 
han visitado ayuntamientos 
del centro, norte y sur 
de Veracruz, celebrando 
encuentros municipales 
regionales para asesorarlos y 
prepararlos de primera mano.

Indicó que por primera 
vez el Instituto evaluará y 
certificará a las Unidades 
de Transparencia en el 
estándar de competencias 
0909 del Consejo Nacional 
de Normalización y 
Certificación (Conocer).

En materia de datos 
personales, el Padrón de 
Sujetos Obligados en el Estado 
de Veracruz recientemente se 
actualizó, quedando en 333 
entes públicos.

"Gran parte de los 
esfuerzos se han enfocado 
en la niñez y juventud, para 
prevenir vulneraciones y 
riesgos en la materia".

Añadió que durante su 
presidencia se han pagado 

cerca de 10 millones de pesos 
de deudas y pasivos laborales; 
y se encuentran al corriente 
todos los gastos por servicios 
personales y generales, así 
como el pago de impuestos.

Mencionó que en la 
revisión de la Cuenta 
Pública 2021 sólo se tuvo una 
observación financiera por 
parte del ORFIS, mientras 
que en 2020 se recibieron seis 
observaciones y en 2019 se 
tuvieron siete observaciones, 
"todas se han atendido y 
solventado".

Naldy Rodríguez aseguró 
también que ha existido una 
política de cero tolerancia a 
cualquier tipo de violencia 
de género y, especialmente, 
contra las mujeres. 

"El personal lo sabe y lo 
podemos demostrar con 
hechos. En el periodo que 
se informa y tras la creación 
de la Unidad de Género, se 
interpuso una solo queja 
contra un exservidor 
público, en la cual se siguió 
el protocolo al pie de la letra 
y sigue la investigación 
correspondiente en el órgano 
interno de control".

ARTURO ESPINOZA 
Veracruz, Veracruz    

Un adulto mayor 
falleció al ingresar 
a un baño en el 

centro comercial Plaza 
Cristal, ubicado en el 
fraccionamiento Floresta, 
municipio de Veracruz.

El deceso se registró la 
tarde de este lunes, cuando 
empleados del citado centro 
comercial ubicado a un 
lado de la avenida Salvador 
Díaz Mirón, se percataron 
que había una persona 
desmayada en el piso del 
baño.

Los testigos pidieron 

Presuntamente el 
hombre murió tras sufrir 
un paro cardiorrespiratorio, 
siendo acordonada la zona 
y requerida la presencia del 
Ministerio Público.

Minutos después 
la autoridad tomó 
conocimiento del deceso 
ordenando el levantamiento 
y traslado del cadáver al 
Servicio Médico Forense.

apoyo al número de 
emergencias 911, donde 
se canalizó el auxilio a 
elementos de la Policía 
Estatal y paramédicos de la 
Cruz Roja.

Tras la llegada 
de los socorristas, 
éstos confirmaron el 
deceso del hombre, de 
aproximadamente 60 años 
de edad.
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

Fuerte accidente 
automovilístico se 
registró la mañana 

de este lunes entre una 
camioneta Nissan propiedad 
de una empresa que se 
dedica a la venta de láminas 
colisionó contra un auto 
Tsuru.

Este accidente se registró 

ARTURO ESPINOZA  
Boca del Río, Veracruz   

Ladrones armados 
atracaron una dulcería 
en el fraccionamiento 

Jardines de Virginia, 
municipio de Boca del Río, 
logrando escapar.

El atraco se perpetró la 
tarde de este lunes, cuando 

Martes 06.06.2023

Ladrones armados 
atracan dulcería 
en Boca del Río

Encontronazo en la Cazones 

una llamada al número de 
emergencias 911 alertó que 
había sido atacada la dulcería 
denominada La Lupita, 
ubicada, en la calle Jardines 
de Virginia. 

El apoyo fue canalizado 
a elementos de la Policía 
Estatal y personal de la 
Secretaría de Marina.

Tras la llegada de 

los uniformados, éstos 
entrevistaron con los 
empleados, quienes 
mencionaron que dos sujetos 
se hicieron pasar por clientes 
para después amargarlos con 
armas de fuego.

Los testigos mencionaron 
que los ladrones huyeron 
al parecer a bordo de 
un vehículo particular, 

por lo que contando con 
sus características, se 
implementó un operativo.

No se logró la captura  
de los responsables 
desconociendo es el 
monto de lo robado, por 
lo que correspondería al 
propietario interponer su 
denuncia ante el Ministerio 
Público.

sobre la avenida  20 de 
Noviembre esquina con 
calle 6 de la colonia Cazones.

Por fortuna en este 
accidente no hubo personas 
lesionadas y los conductores 
salieron sin lesión alguna.

En el lugar se logró  
saber que el responsable 
de este accidente fue el 
conductor del vehículo 
Tsuru, el cual le cortó 
circulación al conductor de 

la camioneta sin embargo, no 
llegaron a ningún acuerdo 
por lo cual llamaron a las 
autoridades.

Tránsito Del Estado 
realizó su peritaje y 
posteriormente ordenó el 
retiro de las unidades las 
cuales fueron llevadas a 
la delegación para que las 
aseguradoras lleguen a un 
acuerdo y repara los daños 
ocasionados.
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Agraviado tendrá que denunciar el hurto ante la UIPJ

Terminó internada en la clínica del IMSS 
REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz   

Una mujer, empleada 
del centro comercial 
Chedraui resultó 

lastimada al sufrir una 
aparatosa caída de la 
motoneta en la que se 
desplazaba.

Estos hechos se 
registraron en la avenida 
Candido Aguilar, de la 
colonia El Esfuerzo, de esta 
localidad, justo frente a 
una ferretería denominada 
FerrToldo, y provocó la 
movilización de cuerpos de 
seguridad y de emergencia.

En el lugar paramédicos 
de la Cruz Roja Mexicana 
atendieron a quien se 
identificó como Angélica 
M.P., de 44 años, con 
domicilio en la colonia El 
Esfuerzo, de esta localidad.

Dicha mujer manejaba 
una motocicleta Italika  
tipo DS125, color rojo 
con negro, sin placas de 
circulación, y perdió 
el control luego de un 
auto presumiblemente 
le invadiera carril de 
circulación.

Al lugar se aproximaron 
elementos de la Policía 
Municipal así como de 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz   

Una motocicleta 
que se encontraba 
estacionada en una 

céntrica calle de esta localidad 
fue robada por amantes de lo 
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Un hombre que 
caminaba por la 
carretera Tuxpan-

Tampico, fue golpeado por 
desconocidos quienes además 
lo atracaron, posteriormente 
se dieron a la fuga con rumbo 
desconocido.

Reportes indican que 
los hechos ocurrieron en el 
kilómetro 6 de la carretera 
mencionada a la altura 
de la colonia Libertad, de 
esta localidad, y provocó la 
movilización de cuerpos de 
seguridad y de emergencia.

Trascendió que el 
agraviado responde al 
nombre de Efraín G.Y., 
de 44 años y argumentó 
que al caminar por la vía 
mencionada en dirección a 

Empleada de Chedraui 
herida al caer de una 

motocicleta

Golpeado por desconocidos

Roban moto en 
céntrica calle 

de Tuxpan

Tránsito y vialidad para 
tomar conocimiento 
pero no aseguraron la 
motocicleta toda vez que no 
había terceros implicados. 

Cabe mencionar que una 
mujer lastimada tuvo que 
ser canalizada a la clínica 
del IMSS para su atención 
médica.

su casa ubicada en la colonia 
La Fe, de este puerto de 
forma repentina, par de 
sujetos le salieron al paso y lo 
golpearon sin motivo alguno, 
posteriormente lo despojaron 
de sus pertenencias y el poco 
dinero que traía.

Paramédicos de Cruz Roja 
atendieron la emergencia y 
destacaron que la víctima 
presentaba diversas 
contusiones en el rostro y 
debido a esto era necesario 
que fuera trasladado al 
Hospital Emilio Alcázar para 
su atención médica.

Elementos de la Policía 
Municipal y Marina 
acudieron para tomar 
conocimiento, pero no 
pudieron buscar a los 
presuntos toda vez que 
argumentaron que no había 
características suficientes.

ajeno.
Trascendió que los hechos, 

de acuerdo con los reportes 
obtenidos se registraron en la 
calle Escuela Médico Militar, 
de la colonia Centro, de esta 
localidad. 

La unidad robada es 

una motocicleta marca 
Italika tipo FT150, color 
rojo con negro, con placas 
de circulación SBM3C del 
estado de Veracruz, la cual 
como seña particular tiene 
un franja gris en el tanque de 
gasolina.

Corporaciones policíacas 
fueron alertadas respecto 
al robo de esta unidad 
desplegando un operativo 
de búsqueda, sin embargo 
hasta el cierre de esta edición, 
la unidad no había sido 
recuperada.


